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�El Getafe se juega la vida en Anoeta, en un choque que decidirá si se man-
tiene en Primera. Si gana lo conseguirá, pero si no lo hace tendrá que esperar
otros resultados. La Real Sociedad apenas ha cedido entradas.  PÁGINA 20

¡Todos con el Geta!

“Soy el alcalde de todos. De los
que me han votado y de los que no”

Pedro Castro, candidato del PSOE

“Doy lo mejor de mí mismo cada
día para que los ciudadanos

vayan a votar: que voten lo que
quieran, pero que vayan a votar”

“El programa del PP se ha hecho
desde Madrid y sin conocer Getafe;

y le falta alma, le falta corazón, 
falta el orgullo de Getafe”

“Ahí es donde Getafe está ganando
la batalla: se está anticipando

a su tiempo. Cuando los demás están
pidiendo colegios, yo pido universidades”
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La Asociación de padres y amigos de
niños diferentes de Getafe, Comuni-
dad de Madrid y territorio nacional
(Apanid) atiende a unos 1.300 disca-
pacitados mentales, abarcando todas
las etapas de su vida. Lo hace, ade-
más, desde hace cuatro décadas, ya
que se fundó como asociación inde-
pendiente en 1971. En junio inaugu-
rarán la residencia para gravemente
afectados El Quijobar, un modelo de
instalaciones modernas al servicio de
los pacientes.

¿HA SIDOguerra sucia enviar un
anónimo a los buzones getafenses
poniendo mentiras y medias ver-
dades sobre la gestión de Pedro
Castro, sin siquiera dar la cara y
firmar el documento? ¿Ampara el
anonimato estas actitudes propias
de la propaganda fascista?

¿EL OBISPOha recibido quejas sobre el nuevo candi-
dato del Partido Popular? ¿Se está haciendo campaña
en las iglesias como dicen algunos pero por primera vez
en contra del dirigente popular? 

¿HAY ALGUNOSjugadores que afirman que es su pro-
pio equipo, el Getafe, el que bajará a Segunda división
tras el partido del sábado? ¿Dependiendo de sí mismo,
y habiendo recibido el apoyo masivo de la afición en los
últimos partidos, no deberían mostrar más optimismo
y tratar de enderezar el mal fin de temporada? ¿Tendrá
que ver con que algunos tienen su futuro resuelto y se
desentienden de la situación actual?

¿UNA ASOCIACIÓNde empresarios y emprendedo-
res que integra a numerosos socios de distintas tenden-
cias, debe posicionarse abiertamente a favor de uno de
los candidatos en estas elecciones municipales como
ha hecho? ¿Habrá algún interés oculto en este hecho?

Misterios

Parece una broma.
Pero no. El Partido
Popular, la nueva

generación de esta
derecha nuestra,
viene rompiendo

moldes. Ahora reparte
condones (¿también
a las puertas de la
iglesia?) según las
soeces palabras de

algunos de los distri-
buidores “para joder a
Pedro Castro”. Por un
Getafe “transparente,
eficaz y seguro”, reza
el lema que acompaña

a tan íntimo objeto.
Hay quien afirma con
sorna que quizá estén

pinchados.

SIN resolver

la viñeta de Farruqo

Ha sido una campaña agotadora para ciudadanos y políticos; un

periodo electoral que comenzó antes de lo deseable y que se en-

cuentra en su recta final. Apenas tres días para que los ciudadanos

decidan con sus papeletas el destino del municipio. Y ese día de-

positarán también su voto los candidatos que se presentan a estas

elecciones municipales: Pedro Castro se ha dejado la piel y ha es-

tado al límite de lo imposible en barrios y plazas defendiendo un

programa basado en el conocimiento y la experiencia de una ciu-

dad por la que lleva trabajando más de tres décadas. Juan Soler,

por su parte, se ha esforzado en estar con todos y para todo, en

dejarse ver a toda costa; ha pretendido contentar a todo el mundo,

caer bien y prometer lo que fuera a cada uno de los vecinos que

se acercaban a hacerle propuestas. Eso se ha traducido en un pro-

yecto improvisado día a día, según iban cayendo ocurrencias y

peticiones. Ha aprovechado los tres meses que le han dado para

darse a conocer en Getafe. Su aparato propagandístico ha funcio-

nado. Izquierda Unida, sin embargo, ha perdido la calle en estas

elecciones, y ha llegado tarde a casi todo: desde el programa a las

propuestas. Una campaña al final difuminada y que deja preguntas

en el aire. Los que sí han hecho un buen trabajo para sus escasos

recursos son UPyD, con voluntarismo, optimismo, y cierta ma-

chaconería. No se le puede negar la voluntad.

En esta campaña se ha echado en falta hablar del día 23 de

mayo. De lo que tendrán que gestionar los Ayuntamientos

cuando pase la locura electoral; hablar de la crisis real en la

que se encuentran los municipios, del proyecto de austeri-

dad que tendrán que emprender, lejos de grandes proyectos

y megalómanos ideales. Hay que optimizar recursos, y mu-

chos temen lo que pueda pasar al día siguiente de la jornada

electoral. Ojalá los programas no sean solo papel mojado.

Mientras, el gasto ha sido desmesurado en propaganda; la

imagen de Esperanza Aguirre triplica el número de veces que

aparece Tomás Gómez en carteles y pancartas. El último gas-

to antes de los previsibles recortes.

Llega la hora de la verdad, el momento de que cada ciuda-

dano deposite su voto en la urna y piense quién es el mejor

para gobernar. Las opciones van desde la experiencia y de-

dicación de ‘uno de los tuyos’ a la ‘necesidad de cambio’ y a

la novedad traída de fuera, pasando por el ‘sobran motivos’

de una IU desdibujada. Los vecinos deciden sobre si Getafe

debe seguir siendo progresista, debe seguir avanzando en la

línea que lo estaba haciendo, o dar un giro a la derecha. Votar

importa. Y cada voto importa. La cita será el domingo en las

urnas.

El momento de la verdad
OPINIÓN
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La imagen

Apanid

Sube
El conjunto donostiarra no ha de-
mostrado el señorío que se le presu-
pone a una entidad de su categoría e
historia y apenas cederá entradas a
la afición azulona para ver el decisivo
Real Sociedad-Getafe, en el que am-
bos equipos se juegan evitar el des-
censo. Cuando se esperaban alrede-
dor de un millar de localidades, la
cifra final oscilará entre las 200 y las
300, por lo que muchos seguidores
que iban a viajar a San Sebastián se
tendrán que quedar en casa.

Real Sociedad

Baja

¿?
Iván C

añarte
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A debate busca favorecer el intercambio de opiniones e ideas, así como la reflexión sobre temas de actualidad.
Los lectores de GETAFE CAPITAL pueden participar a través de la web www.getafecapital.com
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Sí, señores, ha llegado el momento. Pensábamos que
no iba a llegar pero aquí lo tenemos. La sombra del
descenso está sobre nuestras cabezas y en nuestra
mano está (dentro de nuestras posibilidades) intentar
agarrarnos con todas nuestras fuerzas a la Primera di-
visión. Todavía están en nuestras retinas aquellos tiem-
pos no muy lejanos en los que jugábamos finales de
Copa, partidos de UEFA… y éramos la envidia del pa-
ís. Pero, señores, las cosas han cambiado y ahora nos
encontramos ante uno de los partidos más importan-
tes de nuestra vida, el de la Real Sociedad. Todos te-
nemos que tener claro que si queremos volver a revivir
finales y partidos en Europa, todo pasa por ganar el
próximo partido y seguir en Primera división.
Ya habrá tiempo de saber en qué se ha fallado para lle-
gar a esta situación tan límite en la que estamos in-
mersos y de buscar soluciones para que no vuelva a
pasar, pero ahora más que nunca tenemos que ser
conscientes que solo estando todos juntos, sin fisuras
y ANIMANDO sin parar los que vayamos a San Se-
bastián, podremos conseguir quedarnos en Primera.
Desde la Federación de Peñas hemos trabajado sin
descanso para conseguir que en los tres partidos ante
Sevilla, Almería y Osasuna el campo fuera una olla a
presión y creo que lo hemos conseguido. Por todo
ello, la Federación de Peñas del Getafe CF pide a to-
dos sus asociados y simpatizantes en general el má-
ximo apoyo posible para llegar a conseguir el objetivo

de mantenernos en Primera división. Para todos vo-
sotros sería una satisfacción enorme y nos consta que
así lo haréis.
Por último, decir que ya sabéis que siempre tendréis
abiertas las puertas de nuestro local enfrente del es-
tadio para cualquier inquietud que nos queráis trans-
mitir o bien podéis visitar nuestra web www.fepege-
tafecf.com para cualquier consulta.
Por otra parte, comentar sobre la venta del club que
tras la reunión mantenida con nuestro presidente, Án-
gel Torres, se nos comunicó que ni el escudo, ni el azul
de la camiseta, ni la posibilidad de llevar el equipo a
otra ciudad estaba contemplado en este acuerdo, lo
cual nos deja más tranquilos.
También nos gustaría revindicar un campo nuevo, el
cual pensamos que nos haría crecer tanto como masa
social como deportiva, ya que sería un campo más có-
modo, con mejores accesos, y el cual creo que se me-
rece una población como Getafe.
No quisiera dejar pasar este momento para mandar
un abrazo muy fuerte a alguien que nos ha ayudado
tanto con sus goles estos últimos años. ¡Que te vaya
muy bien en tu nuevo etapa, MANU DEL MORAL!.
Espero y deseo que el sábado 22, a medianoche, todos
mis paisanos volvamos a Getafe con una sonrisa en
la boca. Eso será buena señal.

JAVIER CASTRO
Portavoz de la Federación de Peñas del Getafe CF 

Hasta el final, 
¡vamos Geta!

Podía parecer que ya había pasado el 22 de mayo y que una nue-
va legislatura había comenzado. En el último Pleno hablaron
por parte del PP precisamente quienes van en las listas de Juan
Soler. Y las concejalas populares salientes iban vestidas, a modo
de luto, de negro. Su forma de decir que acaba, de decir adiós.
María Jesús Fraile, la portavoz en asuntos de educación del gru-
po, no defendió su área como en estos cuatro últimos años (y
la socialista Carmen Duque le agradeció su trabajo hecho) sino
que cogió el micrófono Mirene Presas, con pocas intervenciones
plenarias anteriores, si acaso en temas de juventud y poco más.
Hasta a Teresa Rodríguez, a la que no se le conoce voz en las
sesiones y va de número dos, también se le oyó. Eso sí, solo
para decir “a favor” en uno de los puntos. Y la socialista Sara
Hernández no pudo contenerse y dijo (con el audio apagado):
“Teresa ha hablado. Ha hablado Teresa” (como un milagro). Jo-
sé Luis Casarrubios, el cinco de Soler, hizo una intervención es-
telar. Como todas. Se ganó su “minuto de gloria”, como dijo Her-
nández. El Pleno estaba tranquilo hasta que él quiso darle algo
de emoción. Estos son los hechos. Punto número 24 sobre pre-
supuestos participativos. Casarrubios: “¡Qué miedo tienen a la
libertad!”. Dijo “dudosa legalidad”. En esto Sara estaba apun-
tando y Casarrubios, con ese humor que le caracteriza, dijo: “Voy
a decirlo despacito para que tome nota...”. Las reacciones. María
Luisa Gollerizo (IU): “Ahora solo tienen en la boca la palabra li-
bertad, pero defienden su libertad y no la de los demás” ya que
la Comunidad (PP) ha suprimido “203 órganos de participación
ciudadana”. La libertad para los populares, como afirmó Golle-
rizo, es crear el área única en sanidad y ahora la quieren en edu-
cación. Ahora la de Sara: “El PP incumple las normas de fun-
cionamiento de este Ayuntamiento. Se las pasa por el arco del
triunfo (por no decir por el forro de…)”. En junta de portavoces
habían acordado no intervenir en este punto, pero Casarrubios
no quería quedarse callado. Hernández hizo hincapié en que
constara en acta la denuncia del popular de “dudosa legalidad”.
Le informó la socialista que cada año se trae la misma proposi-
ción antes de iniciar el programa de presupuestos participativos.
“¿Y les sorprende todavía que después de 30 años sigan siendo
oposición?”. 
Siguiente punto. Se trataba de reprobar a la consejera de Edu-
cación, Lucía Figar, por realizar un acto electoral con directores
de centros educativos dentro de horas lectivas y en la oficina
del candidato del PP. “¡Qué miedo tienen a la libertad!” (otra vez
Casarrubios). La primera referencia que hizo de la consejera el
popular fue que era “guapa y elegante”. Ante esto, Gollerizo: “Di-
ce mucho de la talla personal del señor Casarrubios. Ya sabemos
cómo es”. José Luis empezó a defender a Figar: que si había ve-
nido a prometer becas, nuevas dotaciones… “¿Y qué ha hecho
entonces en estos cuatro años?” (pregunta de Gollerizo des-
pués). El popular saca fotos y documentos. Las imágenes mues-
tran al alcalde en visitas a colegios y el texto enumera las visitas
que ha hecho en año y medio, 16. “Claro”, le diría después la
concejala de Educación, Carmen Duque, es el alcalde y “se baja
al ruedo”. La democracia “también educa”. Y no es solo año y
medio, “llevamos veinte años largos” visitando los centros.
La primera moción que se debatió en el Pleno, que no quiero
pasar por alto, partía de IU: apoyar la iniciativa legislativa popu-
lar de CC OO y UGT para el empleo estable y con derechos.
PSOE se abstuvo, PP votó en contra. Aunque casi cuela como
buena por un lapsus de la secretaria. Sylvia Uyarra adelantó que
el debate llegaría al Parlamento porque se recogerían las 500.000
firmas necesarias. “Miren hacia la izquierda y no hacia la dere-
cha”. Era el último Pleno de Ignacio Sánchez Coy (IU) como
concejal y su compañera Uyarra quiso destacarlo. 

PLENO CELEBRADO EL 17 DE MAYO

El nuevo PP ¿?

Asiento en el Pleno
Susana Zorraquino

Esta es la pregunta que me hago una vez co-
nocido el desarrollo de la huelga de hambre
que, al parecer, lleva a cabo Beatriz Menchen
(titulada por los medios “activista defensora
de los animales”).
No ha sido difícil conocer el desarrollo de la
misma dado el interés mediático que ha des-
pertado, interés que contrasta con la falta de
atención que a esta causa suelen prestar los
medios, tanto locales como nacionales.
Sin embargo, la respuesta debe estar en algu-
nos de los elementos que he podido conocer
una vez que, como persona amante y defenso-
ra de los derechos de los animales, me he in-
teresado por ello.
Es admirable y digno de considerar que al-
guien tome tan drástica y decidida medida de
protesta por una causa tan noble como la de-
fensa de la vida (de los animales) y el propósito
de “sacrificio cero” que, en un principio pro-
clamaban. Pero asombro e indignación me ha
producido llegar a conocer los hechos y la ges-
tión que, de esta huelga, realizan su “ represen-
tante” y la FAPAM.
Y es que, flaco favor le hacen a la causa que di-
cen defender cuando se saben algunos detalles
de su actuación, esto es:

- Que la intención de mantener la huelga de
hambre solo se detendrá cuando el Ayunta-
miento de Getafe se comprometa a dar la ex-
plotación del Centro municipal a la citada ac-
tivista, a través de la asociación FAPAM o a
través de la Empresa Equan SL, de Beatriz
Menchen, que gestionó el servicio durante los
años anteriores.
- Que la citada activista está respaldada por
una formación política que se presenta a las
elecciones y que, sin duda, le está prestando
apoyo propagandístico y mediático. ¿Preten-
den un beneficio mutuo? ¿Con que criterio éti-
co puede defenderse la vida de los animales,
mientras se oculta los intereses políticos (no
declarados) de la huelga de hambre?
- Que estén exigiendo que el concejal del Ayun-
tamiento adquiera el compromiso de adjudi-
carles la explotación del Centro de Protección
de Animales de forma directa, y eso pese a las
deficiencias realizadas por la empresa de Bea-
triz durante el tiempo que gestionó el Centro.
Nunca durante esos años se realizó, a modo de
ejemplo, una sola acción en concienciación ciu-
dadana sobre la defensa de los animales, en ta-
reas de adopción de los mismos, etc...
Es exigible a todas las organizaciones políticas,

y especialmente a todas las que dicen defender
valores éticos y de dignidad, una transparencia
exquisita en sus reivindicaciones, propuestas,
fines y medios. De otro modo, solo consiguen
prostituir los nobles intereses que proclaman
defender y cercenar los esfuerzos que día a día
realizan miles de voluntarios y organizaciones
que luchan por mejorar la situación y leyes que
amparen la protección animal.
Con todo ello no me sorprende, pero me indig-
na que la citada organización solicite de mane-
ra excluyente la gestión del Centro, con la ga-
rantía de sostenimiento económico por parte
del Ayuntamiento, y no apoye, proponga o exi-
ja otros modelos de gestión como pudieran
ser: una gestión pública a través del Ayunta-
miento o de una empresa municipal como re-
alizan otros ayuntamientos (Córdoba); de em-
presas de contrastada solvencia (Rivas
Vaciamadrid), a través de fundaciones de pres-
tigio como la catalana Altarriba y otras, o en
fin, de asociaciones locales de defensa animal
y, en estos casos, concursando en igualdad de
condiciones.
Desde aquí, pues, hago una llamada, en primer
lugar a Beatriz y a sus verdaderos amigos, a
que reflexionen sobre lo acertado de su actitud
y a qué intereses sirven; a los medios de comu-
nicación y, especialmente, a las federaciones y
organizaciones defensoras de los animales pa-
ra que investiguen la verdad de los hechos y
denuncien la manipulación e instrumentación
que en nombre de la defensa de los animales
se estén realizando. ¡Ellos no pueden hablar!

MIGUEL ARENAL MURILLO

¿Defensa de los animales
o de intereses espurios?

Las cartas al director deben tener como máximo 1.000 caracteres con espacios (unas 15 líneas)
y deben enviarse a redaccion@getafecapital.com o calle Madrid, 65, 2º Centro. 28901 Getafe

cartas al director
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Se le ve pletórico de ener-
gía, dispuesto a afrontar
otros cuatro años al frente

del Ayuntamiento. Pedro Castro habla
(como siempre) sin esquivar pregun-
tas, con sinceridad. Le duele que la
campaña esté siendo tan sucia, pero le
apasiona estar con los vecinos, en la
calle, escuchando y discutiendo. Lue-
go viene la gestión, el modelo de nueva
ciudad que persigue, acorde con sus
ideales, rozando a veces la utopía. Pe-
ro repite: “Hicimos lo imposible por-
que no nos dijeron que lo era”. Es el al-
calde de los sueños. Y aspira a seguir
siéndolo.
Está siendo una campaña especial-
mente dura. ¿Cómo la está llevan-
do Pedro Castro?
No es dura; me preocupa que es muy
sucia. Buzonear documentos sin fir-
mar, anónimos… no es juego limpio,
perjudica la vida política y desencanta
a los ciudadanos. No sé si ese es el ob-
jetivo, pero es la campaña más sucia
de la democracia.
Pero sí está consiguiendo el obje-
tivo, que se hable de ellos… 
Sí, pero después del 22 queda el 23 y
hay que sacar adelante la ciudad, y hay
que gestionar, contar con los vecinos.
Y tiene que mostrar cuál es su modelo
de ciudad. Mi tipo de ciudad es la ciu-
dad del conocimiento. Una ciudad pa-
ra compartir, para relacionarse, para
convivir, para proyectarse, donde im-
pere el concepto de salud, de eficien-
cia, de eficacia… de futuro. Llevamos
dos universidades y quiero ir a por la
tercera, con cuatro parques tecnológi-
cos: ya tenemos dos. Y tendremos em-
pleo de futuro, estable. Si tienen otro
modelo de ciudad, que lo digan.
¿Son útiles las campañas?
Una campaña como la que está ha-

ciendo el PP aquí no es útil para nadie.
Es gastar dinero, ensuciar la vida polí-
tica, es perder la confianza del ciuda-
dano. Tengo la sensación de que el PP
está haciendo una campaña plana pa-
ra que no hubiera movimiento hacia
las urnas, que la gente se quede en ca-
sa. Si los ciudadanos participan en un
100%, significa que la fiesta de la liber-
tad, de la democracia, toma toda su

fuerza. Yo estoy intentando dar lo me-
jor de mí mismo cada día para que los
ciudadanos vayan a votar: que voten
lo que quieran, pero que vayan a votar.
¿Infravalora el PP la inteligencia
de los getafenses?
No los conoce. Getafe tiene alma, tiene
corazón, tiene vida propia, algo que la
distingue de las demás. Es una ciudad

que se ha hecho a sí misma. La mayo-
ría de los ciudadanos provienen de
otras tierras como Castilla-La Mancha,
Andalucía, Extremadura, Castilla y Le-
ón… y fueron recibidos con los brazos
abiertos en Getafe. 
¿Se ha leído el programa del PP
e IU?
Me he leído los programas: por respe-
to. Tienes que darle valor a la gente que
tienes enfrente, reconocerla, respetar-
la, porque el hecho mismo de presen-
tarse merece todo el respeto. Me he le-
ído el programa del PP: lo ha copiado
literalmente. Dicen cosas como que se
cedan parcelas en El Bercial para ha-
cer colegios o para hacer un centro de
salud… ¡si hace cuatro y hasta seis
años que se han cedido! O decir que
van a poner en marcha Carpetania. El
programa se ha hecho desde Madrid y
sin conocer Getafe; y le falta alma, le
falta corazón, le falta el orgullo de Ge-
tafe. La épica de cuando se dice que lo
hicimos porque nadie nos dijo que era
imposible. Para conocer Getafe hay
que meterse en el alma. Yo digo Getafe
y se me eriza el vello, porque Getafe
está en la piel. Si alguien nos dice que
íbamos a hacer 10.200 viviendas en
plena crisis… ¡eso es una locura! He-
mos conseguido 1.250 millones de los
bancos cuando no dan ni un euro, y
esas son las cosas que nos diferencian.
No hay nadie tan loco como nosotros.
Esto solo se puede hacer en Getafe. 
Esa crisis que lo inunda todo, ¿has-
ta qué punto va a influir en las elec-
ciones que tenemos a la vuelta?
Les diría a los ciudadanos que no se va
a elegir ni a Zapatero ni a Rajoy, que se
va a elegir a Pedro Castro y a otros que
se presentan. Que elijan en conciencia.
Pero el PP está empeñado en hacer de
esto unas elecciones generales, un ple-
biscito, un castigo a Zapatero, pero no:
se están eligiendo a alcaldes y conce-

jales, a la gente de tu pueblo, a los tu-
yos; a la gente que ves cada día, que te
cruzas con ellos, a tu gente.
¿Viven los getafenses mejor que
hace cuatro años?
Mucho mejor. Hemos pasado a ser en
este momento la tercera renta per cá-
pita de la Comunidad de Madrid, y la
primera en población activa. Hay paro
en Getafe, pero hemos creado en los
últimos años 20.000 puestos de traba-
jo. Pero no son todos para Getafe: vie-
nen de otros municipios, de la capital.
Diariamente son 34.000 trabajadores
de Aranjuez, Parla, Fuenlabrada… 
¿Se arrepiente de haber dicho
que el paro no iba a ser un pro-
blema en Getafe?
No me arrepiento nunca de lo que di-
go, excepto de la bobada que dije en
un momento determinado y por la que

he pedido disculpas 1.217 veces. He-
mos creado 20.000 empleos. Tenía en
la cabeza las 10.200 viviendas, las em-
presas que hemos inaugurado… La
presidenta critica mucho a Getafe, pe-
ro ha venido a inaugurar cinco empre-
sas. Hemos creado 4.200 empleos en
nueve empresas. Hemos creado em-
pleo suficiente para acabar con el paro
en Getafe; lo que pasa es que no ha si-
do todo para la gente de aquí. 
También hay problemas cotidianos pa-
ra el vecino, como el aparcamiento.
Cuando decimos que vamos a espon-
jar la ciudad, ahí está el aparcamiento.
Se hicieron grandes moles de edificios
sin aparcamiento debajo. Si esponja-
mos la ciudad, ahí va a ir el aparca-
miento y las zonas verdes. Se puede
hacer la mitad de la construcción y
esos grandes espacios que quedan

RAQUEL GONZÁLEZ

“27 concejales no saben más
que 200.000 ciudadanos”

Pedro Castro, candidato a la Alcaldía por el PSOE

Juan Soler (PP): me ha desilusio-
nado. Todavía no se me ha presen-
tado, no por ser Pedro Castro, sino
por ser el alcalde. Lo primero que hi-
zo David Lucas cuando llegó a Mós-
toles fue pedir una entrevista con el
alcalde y charlar con él. No lo ha he-
cho. Y es muy digno. A lo mejor eso
se lleva en la capital, pero para los
que somos de pueblo, el diálogo y
hablar, es condición sine qua non. Yo
le hubiera ofrecido sentarse y hubié-
ramos hablado de desafíos y apues-
tas, de compromisos e ilusiones. Se-
guramente no hubiéramos llegado a
acuerdos, pero el diálogo nunca vie-
ne mal. Si compartimos ideas, nos
enriquecemos ambos. 

María Luisa Gollerizo (IU): me
parece que es una persona joven
que seguro que no pensaba que le to-
caba, y no es fácil. Yo creo que lo es-
tá afrontando bien. 
José Luis Morato (UPyD): la otra
noche nos cruzamos y llevaba un
megáfono, gritando “menos impues-
tos”. Y estuvimos un rato charlando
en la esquina de Ricardo de la Vega.
No te tienes que pegar con nadie
porque tengas diferencias.
Lino Blanco (Vientos del Pue-
blo): hay movimientos vecinales
que tienen su momento, como con-
secuencia de una circunstancia, pe-
ro que luego no tienen razón de
ser… salvo que evolucionen.

Opinando de
sus oponentes

“Me ha costado
muchas broncas
quitar el coche del
centro, y ha estado
a punto de costarme

la Alcaldía”

David Calle

David Calle



ahora, se pueden hacer aparcamientos
subterráneos y parques encima. Pero
en un espacio relativamente corto de
tiempo, los transportes públicos absor-
berán al transporte individual que se
quedará en la periferia de la ciudad. 
¿El ciudadano entiende ese con-
cepto de sostenibilidad?
Hace 10 o 12 años, Getafe era una de
las ciudades más contaminadas, a ni-
vel acústico y de contaminación y
asentamos el cambio en tres ideas. Pri-
mero, había que cambiar el modelo
tecnológico. Las universidades no con-
taminan. El segundo era quitar el co-
che del centro de la ciudad, porque el
80% de la polución la generan los co-
ches. Las paredes de la catedral esta-
ban negras, y hoy están blancas. Igual
que la piedra estaban nuestros pulmo-
nes. Y luego plantar árboles, árboles…
no te canses, porque es una forma de
enriquecer la ciudad. Eso es desarrollo
sostenible. Me ha costado muchas
broncas quitar el coche del centro, y
ha estado a punto de costarme la Al-
caldía, pero uno tiene que defender las
ideas en las que cree. 
¿Qué ha hecho la Comunidad por
Getafe en estos cuatro años?
La puñeta. Me ha parado Carpetania,
por poco me para las 10.200 viviendas.
Cualquiera de los grandes proyectos
que hemos empezado… no ha traído
el metro. ¿Por qué a los demás se lo
pone gratis y a Getafe no? Se agarra a
que lo he firmado, pero lo hice antes
de que lo hiciera gratis en otros muni-
cipios. Hace 7 años que no ha hecho
un centro de salud ni un colegio, y los
que hemos hecho, hemos sido noso-
tros. Nos ha hecho la puñeta. Yo quiero
que gane Tomás, para poder sentarme
con alguien que me haga caso y poder
planificar los cuatro años. 
¿Qué tal la relación con Tomás
Gómez?
Somos dos gallos de pelea, dos perso-
nas que tienen personalidad y convic-
ciones propias. Creemos lo que deci-
mos. Discutimos hasta la saciedad
durante el periodo de primarias, pero
una vez elegido es mi candidato. Pun-
to. Hoy es Tomás el candidato y cuenta
con mi apoyo. 
32 años en el Ayuntamiento, ¿no
son demasiados?
Simplemente: ¿Tú no me has visto con
ilusión, con proyectos y con ganas?
Mientras tenga ilusión, ganas, cosas
que decir, cosas nuevas… Es soñar a
30 años. Es anticiparte a tu tiempo. Ahí
es donde Getafe está ganando la bata-
lla: se está anticipando a su tiempo.
Cuando los demás están pidiendo co-
legios, yo estoy pidiendo universida-
des. Para estar aquí 24 horas y dedicar-
le el tiempo que le dedico, te tiene que
gustar. El día que no me guste tendré

que decir que he hecho todo lo que he
podido y que se ha cerrado mi ciclo. 
Ha publicado su declaración de bie-
nes, pero por el municipio sigue el
rumor de que tiene gasolineras, o
una empresa de plantas a nombre
de no se sabe quién. 
El PP me ha metido 18 querellas cri-
minales, me han investigado hasta la
extenuación, me han llevado dos ve-
ces al fiscal anticorrupción, que es
muy difícil salir indemne, también al
fiscal superior de justicia de Madrid y
a la Audiencia Nacional. ¿Es que soy
el más listo de España? No. Yo puedo
mirar a la gente a los ojos y decir que
después de 32 años en el Ayuntamien-
to tengo dos casas, una en la calle
Manzana y otra en Ávila. Pero no lo tie-
nen mis hijos, ni mis sobrinos, nadie…
Vengo de padres trabajadores, me que-
dé sin padre muy joven y tuve que sa-
car a mi familia adelante. La vida me
ha enseñado a no gastar lo que no ga-
nas, porque te metes en jaleos. Nunca
el dinero ha sido mi objetivo: no quiero
ser recolector de dinero, no quiero ser
agricultor de dinero, no quiero ser el
más rico del cementerio. A ver si se en-
tera la gente. Mi mujer ha trabajado en
el Hospital Geriátrico de Carabanchel
durante más de cuarenta años. Ahora
está pagando las consecuencias. No le
debo nada a nadie. Ni tengo empresas
de rosas y flores, ni tengo gasolineras,
ni tengo nada… Aprovecho GETAFE
CAPITAL para decir que quien encuen-
tre cualquier cosa que no sean las dos
casas, se lo regalo y lo firmo ante no-
tario. 
Dicen que lleva una imputada en
sus listas.
No. Esta es una de las cosas que lleva-
ron al fiscal anticorrupción: y dijo que
no ha lugar, que no hay ningún elemen-
to penal. El PP no conforme con eso,
lo metió en el juez, que está obligado a
investigar. Pero terminará todo de la
misma forma. El PP quiere hacerse
con la Alcaldía por la vía judicial. No
hay ningún alcalde en España al que
se le hayan sometido a 18 querellas.
Han hecho una carnicería conmigo,
una persecución obsesiva. 

¿En el momento que se formalizase
una acusación contra Cristina Gon-
zález, saldría del Ayuntamiento?
Por supuesto. Eso siempre ha pasado
en mi partido. Si mañana se formaliza-
se cualquier acusación sería el Federal
del partido el que tomase la decisión
inmediata. 
Acusáis a la Comunidad de priva-
tizar y responden que el balneario
de El Bercial también será privado. 
No es privatizar porque yo controlo el
precio público. No es lo mismo exter-
nalizar la gestión de un balneario, que

privatizar la sanidad pública o la edu-
cación. No creo que sea igual. Hay co-
sas que se pueden hacer mejor desde
la iniciativa privada que desde la pú-
blica. Y yo no voy a ser tan tozudo de
no reconocerlo. Pero la sanidad o la
educación… El instrumento más im-
portante que tiene la sociedad para
que sea más igual, más justa, es que
cualquiera pueda ir a la universidad,
a la misma que el hijo de Botín. 
IU dice que no es muy coherente
para un gobierno de izquierdas dar
una subvención de 18.000 euros a
la Congregación de los Ángeles.
Tengo muchos lugares de encuentro,
pero también de desencuentro con IU.
Soy el alcalde de todos los getafenses,
le parezca bien a IU o no; le parezca
bien al PP o no. Soy el alcalde de todos
los ciudadanos. Igual que voy a misa y
no se me caen los anillos por ello, por-
que una parte de mi pueblo está en mi-
sa; igual que voy a una manifestación
porque hay una parte importante de

mis ciudadanos. Soy el alcalde de to-
dos. De los que me han votado y de los
que no. Le guste a IU y al PP o no. 
¿Esos desencuentros con IU pue-
den complicar un posible pacto el
23 de mayo?
Yo creo que no. Siempre debe primar
lo global sobre lo puntual. He tenido
acuerdos con ellos con 18 concejales,
cuando he tenido 15, e incluso he go-
bernado esta ciudad con 10 concejales
de 27. No siempre he tenido 15 o 14.
Le he ofrecido el acuerdo cuando he
tenido mayoría absoluta y le volveré a
ofrecer el acuerdo. 
¿Cómo están las encuestas? ¿Qué
resultado barajáis?
Está muy apretado. No van a ser fáci-
les, pero espero ganar. 
¿Lo está pasando mal?
No. Estoy disfrutando. Poder hablar con
la gente, salir a la calle, ir a los barrios…
me gusta mucho. Me da rabia no poder
llegar a todas las plazas. Lo que no me
gusta es la suciedad de la campaña. 
¿Qué es lo primero que haría si ga-
nara?
Felicitar a mis oponentes y dar las gra-
cias a mi familia y a los ciudadanos. 
Va a ser un fin de semana de infar-
to, con el Getafe también jugándo-
se el descenso, ¿no?
Yo quiero ir. Ya me estoy acostumbran-
do. Aunque me pille en elecciones, voy
a ir. En los momentos difíciles quiero es-
tar con Ángel, quiero estar con el Getafe.
No sé si empataremos o ganaremos. Pe-
ro volveremos estando en Primera. 
¿Se atreve a hacer una quiniela de
concejales?
No, porque sé que se va a entender
mal. Voy a aceptar cualquier situación
que los ciudadanos consideren que me
merezco. 
¿Seguirá siendo el alcalde de los
sueños?
No puedo ser de otra forma. ¡Soy un
soñador nato! Si hace 30 años me di-
cen que voy a ser alcalde, salgo co-
rriendo. Y sin embargo ahora me gusta
y me encanta.
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“Han hecho una
carnicería conmigo,
una persecución

obsesiva”

Getafe, capital del
conocimiento
“Queremos hacer un Getafe del futu-
ro, tiene que estar situada a la cabeza
tecnológica de este país, porque es la
garantía de empleo estable, que tenga
continuidad. Y eso implica hacer cua-
tro parques tecnológicos y tres uni-
versidades que estarían dentro de es-
tos parques. En España el problema
que hemos tenido es que la industria,
la investigación o la innovación han
estado de espaldas a la universidad”.

Ciudad de las Vanguardias
“Llevo ocho años anunciándolo, pe-
ro tiene que ser así. Es mi sueño. Y
tiene que hacerse en los cuarteles.
Quiero ser un referente europeo, de
tal forma que si alguien quiere hablar
de innovación, de creatividad, de
nuevas alternativas, de la música, de
la pintura, del cine, de la música…
diga que viene a Getafe. Y con la re-
cuperación de los cuarteles, ya ten-
go el compromiso con la Carlos III,
habrá tres grandes facultades uni-
versitarias: Ciencias Aeronáuticas,
Ciencias del Espacio y Ciencias de
la Salud Aeronáutica y Espacial”.

Referente en museos
“Tenemos que acabar el museo de la
Aviación, y el museo de Cuatro Vien-
tos, el museo de la Hispano-Suiza,
que hemos conseguido firmar un
convenio con EADS para recuperar
el patrimonio de aquella compañía
que hacía los primeros aviones en
los años 30”.

Nuevo modelo urbanístico
“Hay que rehabilitar, reconstruir, cre-
ar nuevos pulmones… tenemos que
recuperar la ciudad de los 60. Se
construyó mucho entonces en San
Isidro, Las Margaritas, Alhóndiga…
con un densidad de 234 viviendas por
hectárea. Ahora estamos haciendo
37. Hay que esponjar la ciudad, para
que en los antiguos barrios haya pla-
zas y parques en lugar de viviendas.
Hay que dejarlo en la mitad o en una
cuarta parte y hacer equipamientos
culturales, sociales, educativos…”

Movilidad
“No hay personas discapacitadas,
hay ciudades discapacitadas. Una
ciudad que asume, que crea, que está
pensada para el ciudadano, tiene que
ser capaz de dar respuesta al ciuda-
dano discapacitado: no puede haber
barreras, tiene que ser capaz de hacer
ver al ciego. No hay discapacidad en
el ser humano, la hay en la ciudad”.

Democracia para
los ciudadanos
“Hay que pensar un nuevo modelo de
democracia, de participación, de ges-
tión: el alcalde y los concejales somos
gerentes de una empresa que es la
ciudad. Y vas a mandar más cuanto
más delegues. Los ciudadanos tienen
que cogestionar la ciudad. No hay 27
sabios: 27 concejales no saben más
que 200.000 ciudadanos. Por lo tanto
tienen que tener peso en la gestión de
la ciudad. Hacer de la democracia un
modo de vida”.

Un programa basado
en el conocimiento
y en el ciudadano

“No le debo nada
a nadie. Ni tengo
empresas de rosas
y flores, ni tengo
gasolineras, ni
tengo nada”

“Voy a misa y no se me
caen los anillos por ello,
porque una parte de mi
pueblo está en misa;
igual que voy a una

manifestación porque
hay una parte

importante de mis
ciudadanos allí”

D
avid C

alle

David Calle

David Calle

David Calle

David Calle

Consulta la entrevista completa 
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A las nueve en punto de
la mañana del próximo
domingo, 22 de mayo (el

22-M oído hasta la saciedad), un to-
tal de 41 colegios electorales abrirán
sus puertas en la ciudad para que
120.386 getafenses puedan votar a
los próximos gobiernos locales y re-
gionales que tomarán las riendas de
Ayuntamiento y Comunidad para la
siguiente legislatura. El censo elec-
toral de 2011 ha aumentado con res-
pecto a los últimos comicios de
2007, cuando estaban llamados a las
urnas 119.317 vecinos. El número de
mesas electorales se mantiene con
respecto a la última cita electoral:
179. Los votantes nacionales ascien-
den a 118.722 y los votantes extran-
jeros que pueden participar en estas
elecciones locales y autonómicas
son 1.664. 
Por género (contando nacionales y
extranjeros), son más las mujeres
que introducirán la papeleta en su
urna. Al menos a priori. Hay 61.866
mujeres en el censo electoral y
58.520 hombres. Los nuevos votan-
tes, aquellos que por primera vez
participaran en este acto democrá-
tico, son 2.513 (1.264 hombres y
1.249 mujeres). La población total
en Getafe también ha aumentado
en estos cuatro años. Según datos
del Instituto Nacional de Estadísti-
ca a fecha de 2010, Getafe tiene

169.130 habitantes en total; hace
una legislatura había 156.320 perso-
nas empadronadas. 

10 candidaturas
Son diez candidaturas las que se
presentan a estos comicios, con 27
nombres en cada una de las listas
más tres suplentes: el PSOE, parti-
do encabezado por el alcalde, Pe-
dro Castro; Juan Soler es el primero
de la lista popular; María Luisa Go-
llerizo es la cabeza de lista de IU;
por UPyD se presenta José Luis
Morato y el resto de agrupaciones
con papeletas son la Asociación de
Vecinos Vientos del Pueblo, POSI,
PACMA, CDL, PCID y UCE. 
En lo que respecta a las autonómicas,
un total de 4.619.177 madrileños de
los 179 municipios de la región, y en-
tre ellos los getafenses citados
(120.386), podrán depositar su voto el
próximo domingo en un total de 6.587
mesas electorales para elegir a sus
129 diputados de la Asamblea. A los
principales partidos les ponen cara
Tomás Gómez, por el PSM; Gregorio
Gordo, vecino de Getafe, por IU; y Es-
peranza Aguirre por el PP.
Un domingo electoral el que llega. A
las 20.00 horas se cerrarán los cole-
gios y ya, como anunciaba al inicio de
la campaña el alcalde y candidato del
PSOE, Pedro Castro, la suerte estará
echada. En esta ocasión, y no como
en 2007, las fiestas de la localidad no
serán excusa para la participación.

El 22 de mayo, entre 9.00 y 20.00
horas, abrirán 41 colegios electorales

SUSANA ZORRAQUINO

Más de 120.000
getafenses están

llamados a las urnas
Los últimos días de la cam-
paña electoral han sido in-
tensos, aunque quizá no tan-

to como cabría esperar. El PSOE ha
sido el partido más activo en cuanto a
la celebración de mítines se refiere, con
varios actos en las calles que han con-
tado con la presencia de diversos minis-
tros y destacados representantes de la
política regional. El PP, por su parte, ha
preferido centrar su acción en la convo-
catoria de encuentros en su oficina elec-
toral, donde no se ha visto a nadie de la
ejecutiva de Rajoy, mientras que IU ape-
nas ha difundido la realización de actos
electorales.
El alcalde, Pedro Castro, ha repetido
una y otra vez su mensaje en los mítines
con los que ha recorrido los diversos
barrios. “No es lo mismo votar a la de-
recha que a los socialistas” y “el PP bus-
ca los intereses electorales y el poder,
mientras el PSOE busca los de España
y los españoles” eran algunos de los
ejes de su discurso. También ha tenido
que lidiar con los colectivos de protec-
toras de animales que acudían con pan-
cartas a cada convocatoria y con algún
excooperativista de PSG. Castro tam-
bién ha tenido sus lapsus, como cuan-
do recibió a Tomás Gómez diciendo
que “contigo en La Moncloa (en vez de
en Sol) se solucionarían esos proble-
mas” y frases graciosas: “El día 22 hay
que llenar todo de capullos… de flores
y de papeletas del PSOE”. Eso sí, siem-
pre ha estado bien acompañado. Así,
han pasado por Getafe la ministra de
Asuntos Exteriores, Trinidad Jiménez,
el ministro de la Presidencia, Ramón Ja-
úregui o la ministra de Medioambiente,
Rosa Aguilar. Jiménez aseguró que Cas-
tro era “el mejor alcalde que ha tenido
nunca Getafe y hay que volver a apo-
yarle”; Jaúregui destacó que en estas
elecciones “está en juego la defensa del
Estado del Bienestar” y que “si los so-
cialistas no salimos a votar ganarán in-
cluso aquí” y Aguilar dijo que gracias al

actual alcalde, “Getafe es una ciudad re-
ferente en España en cuanto al empleo
y el conocimiento y pionera en materia
de sostenibilidad” y se comprometió a
que su Ministerio financiara “el proyec-
to del parque lineal del Manzanares” a
su paso por la localidad.
Tomás Gómez encabezó la representa-
ción de la candidatura socialista para las
autonómicas. El candidato a la presi-
dencia vaticinó que la reconquista de la
Puerta del Sol comenzará por el sur y
que en estos comicios “se enfrentan el
modelo de gobierno del negocio y el
nuestro, el de la gente corriente”. Gó-
mez habló de “ascensores sociales, co-
mo las becas” que permitan “a la gente
de las plantas bajas llegar a las altas”, así
como de “mejorar las condiciones de vi-
da de esas plantas bajas” y de instaurar
un impuesto a la banca “para que pa-
guen más los que más tienen”, antes de
finalizar con el grito, repetido en ocho
ocasiones, de “¡a ganar!”.
Por su parte, el candidato popular, Juan
Soler, ha preferido reunirse con diversos
colectivos, como los sindicatos de la po-
licía, el de nuevos getafenses de origen
rumano o con los representantes de los
polígonos industriales, para explicarles
sus propuestas en las materias que les
competen. También ha recibido la visita
de la consejera de Medioambiente, Ana
Isabel Mariño, con la que aprovechó pa-

ra visitar Perales del Río, y del consejero
de Sanidad, Javier Fernández-Lasquetty,
con el que ofreció un mitin en la tarde
del miércoles 18. Entre lo más destacado
de IU cabe reseñar un acto público en
Perales en el que su candidata, María Lui-
sa Gollerizo, propuso convertir la finca
de La Aldehuela en un centro de inter-
pretación de la naturaleza y pidió el voto
para su formación, “la única alternativa
de izquierdas para salir de la crisis”.
El único día en el que no hubo actos
electorales fue el jueves 12, cuando to-
dos los partidos acordaron suspender
sus programas en señal de duelo por las
víctimas del terremoto de Lorca.

Los partidos aprovechan los últimos días de campaña
DAVID PÉREZ

Desfile de ministros por
las calles de Getafe

Población 169.130 (datos INE 2010)
Número de colegios 41
Número de mesas electorales 179
Votantes nacionales 118.722
Votantes extranjeros 1.664

Total censo electoral 120.386
• Hombres 58.520
• Mujeres 61.866

Nuevos votantes 2.513
• Hombres 1.264
• Mujeres 1.249

Datos del censo
electoral 2011 Getafe

Pedro Castro clausura un mitin junto a la ministra Rosa Aguilar. / Iván Cañarte

Trinidad Jiménez visitó Getafe.

Mª Luisa Gollerizo (centro), en un mitin en Perales. / IU GetafeJuan Soler acompaña a la consejera Mariño. / David Calle
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“Gooool del Geta, marca Pedro Ríos el
2-0 y dependemos de nosotros mismos
para conseguir la permanencia”. Este
mensaje en Twitter del alcalde, Pedro
Castro, durante el partido del Getafe
contra el Osasuna el pasado 15 de mayo,
da buena cuenta de la entrada de las re-
des sociales en la vida cotidiana de los
políticos.
Twitter y Facebook son dos palabras ca-
da vez más usadas y no es para menos,
ya que las redes sociales están irrum-
piendo con fuerza en la sociedad civil,
pero también en el plano periodístico, el
comercial y hasta el político. La campa-
ña electoral que llevó a Barack Obama
a la presidencia de EE UU en 2008 de-
mostró el poder de las mismas. La es-
trategia del candidato demócrata se
orientó especialmente al uso de estas re-
des y los usuarios pasaron a ser parte
activa al difundir noticias, compartir ví-
deos y opinar, por lo que las propuestas
del partido se extendieron como un vi-
rus por todo el país y lograron una am-
plia movilización. Es precisamente esta
difusión viral, en la que los mensajes pa-
san de un usuario a otro con una rapidez
pasmosa, la que da fuerza a las redes so-
ciales. Sus efectos están presentes en
pequeños actos cotidianos y en grandes
hitos históricos como las revueltas de
Egipto y Túnez. 
Aquí en Getafe los candidatos también
se han puesto las pilas con ellas y, con
más o menos acierto, han querido dar
su visión de estos nuevos medios de
comunicación.

La importancia de las redes
sociales en la política
Los cuatro, Pedro Castro, Juan Soler,
María Luisa Gollerizo y José Luis Mo-
rato, coinciden en que las redes sociales
abren una nueva etapa en la comunica-
ción entre los ciudadanos y sus repre-
sentantes políticos. Para Pedro Castro,
alcalde y candidato del PSOE, aportan
una visión “mucho más global de las in-
quietudes y el sentir de los ciudadanos”.

Además, son un elemento democrati-
zador, ya que en ellas “todos somos
iguales y las opiniones de cualquier per-
sona pueden tener el mismo altavoz
que una declaración de Obama, ese es
el milagro”. Precisamente la campaña
que hizo el mandatario estadounidense
es el principal referente de Juan Soler,
candidato del PP. “Me gustaba su estilo,
su juventud y la impronta moderna que
le dio su gran presencia y actividad en
las redes sociales”, explica, por lo que
al comenzar la campaña contrató a una
persona experta en este tema como
asesor.
Sin embargo, el uso de las redes socia-
les por parte de la clase política también
entraña riesgos, tal y como alerta María
Luisa Gollerizo, candidata de IU, que re-
calca la importancia de “respetar el es-
pacio de los demás y ser correctos”.
Aún no muy diestra en su uso pero con
gente que la asesora, deja claro que “las
herramientas están para utilizarlas y el
mal uso no es culpa de estas, si no de la

persona”. Uno de los errores más sona-
dos le tocó asumirlo a Soler en carne
propia, cuando aparecieron mensajes
propagandísticos suyos en perfiles de
redes de colegios y grupos de antiguos
alumnos. Los usuarios, indignados, le
recriminaron que no se puede usar
cualquier foro como vía de propaganda.
Soler se explica: “Algunas personas del
equipo encargado de mi cuenta de Fa-
cebook se saltaron un protocolo bási-
co, que consiste en que no debes intro-
ducirte en los grupos en los que no
estás invitado, por lo que pedí discul-
pas”. Sus contrincantes, asegura, “mag-
nificaron el asunto de una manera exa-
gerada”, pero “yo no quiero ser como la
izquierda, que parece que nunca se
equivoca, no soy perfecto, solo pongo
mi buena voluntad”.
Por su parte, Castro, el más veterano,
ya que se mueve en las redes sociales
desde principios de 2008, sostiene que
el incidente de Juan Soler “no es un
error”, ya que “el candidato del PP tiene

la estrategia clara de asaltar los muros
y perfiles de los getafenses”. Además,
Soler “es candidato hace tres meses y
acaba de llegar a las redes sociales hace
también tres meses”, lo que “deja bien
claros sus objetivos”.

Quién está detrás: el candidato
o el partido
Una de las ventajas que permiten las re-
des sociales es la capacidad para man-
tener un diálogo con el resto de usua-
rios, o interactuar con la ciudadanía,
desde el punto de vista del político. José
Luis Morato, candidato de UPyD, uno
de los más activos en Twitter, opina que
“si lo que buscamos es estar en contacto
directo con el ciudadano no puede ser
que tu perfil lo gestione otra persona”.
Por eso Morato lleva personalmente el
suyo, en el que opina sobre temas de ac-
tualidad, comenta, comparte noticias y
responde a preguntas de los ciudada-
nos. “El perfil del partido se puede llevar
en equipo”, explica, “pero no el de polí-

ticos individuales”. Gollerizo, que coin-
cide con esta idea, comenta que “al fin y
al cabo lo que interesa es tu opinión y
que se note que estás tú mismo detrás”.
Castro también lleva personalmente su
perfil, hasta el punto de que, en momen-
tos de mucho trabajo, “he llegado a lla-
mar por teléfono para dictar a alguien
lo que quiero poner”. Una de las expe-
riencias más gratificantes, según el can-
didato del PSOE, es que al viajar a otras
ciudades “una persona te diga que te ha
conocido en Facebook y que eres tal y
como imaginaba”.
Por su parte, Soler admite que no es él,
sino un pequeño equipo el que actualiza
sus perfiles y “me pongo en sus manos
porque soy una persona muy ocupada:
¡Más quisiera yo llevarlo todo!”. Aún así,
con noticias importantes “sí pongo opi-
niones personales”.

Redes sociales y democracia
participativa
Los gurús del ecosistema 2.0 prometen
que serán un cauce muy importante pa-
ra que los políticos abran sus programas
electorales y sean mucho más permea-
bles a las peticiones de la ciudadanía.
Pedro Castro, que cree en el “gobierno
abierto”, se muestra convencido de que
“en un futuro muy cercano será uno de
los instrumentos más utilizados en la vi-
da municipal”. Entre otros ejemplos,
Castro asegura que se ha “reunido con
personas que han contactado conmigo
por alguna red social, hemos organizado
reuniones de vecinos, foros de debate,
e incluso me han avisado de incidencias
que pudiera haber en su calle y hemos
intentado solucionarlo”.
En el caso del PP, Soler afirma que gra-
cias a las redes sociales “ha crecido el
número de simpatizantes de una mane-
ra increíble” y algunas propuestas que
la gente pedía por estas vías se han aña-
dido al programa, como es la de am-
pliar el horario de las bibliotecas en épo-
ca de exámenes, que “veíamos que la
gente joven lo demandaba”.
Sin embargo el programa electoral
de un partido, para algunos, no pue-
de ser totalmente abierto. Gollerizo
matiza que “aunque es cierto que son
una vía de participación muy impor-
tante, las redes modificarán el pro-
grama en función de la ideología que
tú tienes. Si eres coherente no tienen
por qué hacerlo”.
En definitiva, lo que parece haber
quedado comprobado es que las re-
des sociales tienen una gran capaci-
dad de movilizar a la gente. Morato
recuerda cómo tras los atentados del
11-M los mensajes de texto de los
móviles sirvieron para convocar una
gran manifestación contra el Gobier-
no de Aznar. “Hoy esos medios de
movilización son el Facebook y el
Twitter”.

Diálogo a cuatro bandas:
candidatos y redes sociales

EDUARDO MURIEL

Captura de pantalla del blog de Pedro Castro con actualizaciones de sus diferentes redes sociales.
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Mientras el PP regional con
Esperanza Aguirre de nue-
vo a la cabeza pretende im-

plantar, si gana las autonómicas del 22-
M, el área única en educación (algo que
ya ha implantado este año pasado en
sanidad y por la que sindicatos, asocia-
ciones, partidos políticos de la izquier-
da… salieron a la calle), el PSM enca-
bezado por Tomás Gómez e IU con
Gregorio Gordo, vecino de Getafe, co-
mo número uno, derogarán esa área
única de salud si llegan a la Presidencia
de la Comunidad. Como este, muchos
otros ejemplos. Los socialistas y los de
IU desarrollarían una fiscalidad progre-
siva en la región, que pague más el que
más tiene, y el PP por su parte habla de
congelar y reducir los impuestos. El
PSM de Gómez pretende también re-
cuperar lo que el Gobierno de Aguirre
ha suprimido, organismos como el Ima-
de o el consejo regional de la Mujer. E
IU lleva sello propio en propuestas co-
mo el derecho a una muerte digna, la
reforma de la Ley Electoral o la religión
fuera del currículo. En algunas ideas,
coinciden los tres grandes partidos que
se presentan a las autonómicas, como
es una nueva ley del suelo. 
Que los partidos no son iguales y que
votar a uno no es lo mismo que votar a
otro es una conclusión a la que puede
llegarse estudiando los programas elec-

torales. Sin entrar en valoraciones, o
eso se intentará, aquí se exponen los
proyectos que unos y otros tienen pen-
sados para los próximos cuatro años en
la Comunidad. Para empezar, algunos
apuntes a simple vista: 188 páginas del
programa del PSM, 162 de IU, y lo que
ha elaborado el PP son 48 páginas (se
supone que es un resumen, pero enton-
ces el largo estará en un cajón) y lleno
de fotografías de Esperanza Aguirre.
Objetivo primordial de todos, el em-
pleo. Tomás Gómez comienza con una
introducción y el punto número 1 toma
el nombre de “más y mejor empleo”. La
política económica y el empleo ocupa
también la primera parte del trabajo de
Gregorio Gordo, pero el manual de la
presidenta de los populares madrileños
comienza con el epígrafe “austeridad,
transparencia y eficacia” y es en el se-
gundo capítulo cuando habla de em-
pleo. El PP en cada apartado habla de
“hechos” y “compromisos”. En el pri-
mer caso, hay que decir, que el resto de
partidos no está de acuerdo con algu-
nos de esos hechos (supuestamente lo
que se ha realizado) que plasma la pre-
sidenta; entre las críticas, se encuentran
las “medias verdades” en cuanto a la im-
plantación de la Ley de Dependencia,
donde la Comunidad ofrece cifras pero
que desde PSOE e IU sostienen que es-
tá paralizada y que lo que ha desarrolla-
do ha sido los servicios sociales que ya
se venían ofreciendo.

PP: Getafe no; Las Rozas sí
Getafe, en el programa de Esperanza
Aguirre, aparece únicamente una vez,
y es para decir que el metro a El Casar
llegará, pero el Ayuntamiento tendrá
que sufragar el 50%. Tomás Gómez sí
lo contempla sin condiciones. Y sin
embargo, Aguirre promete conectar,
sin dinero municipal por el medio, Po-
zuelo, Las Rozas y Majadahonda con
Moncloa. En materia de carreteras el

PP no señala ninguna que afecte a Ge-
tafe y no lleva las reiteradas rotondas
solicitadas desde el Consistorio, co-
mo la del hospital. Gregorio Gordo
eliminaría la incineradora de Valde-
mingómez, que no está en el término
getafense pero linda con Perales del
Río. Todos llevan en sus programas
nuevos centros educativos, residen-
cias, centros de día, hospitales, cen-
tros de salud, aunque no dicen si al-

guna de estas equipaciones iría ubi-
cada en Getafe (Esperanza Aguirre
inauguró el último centro de salud ha-
ce siete años) y el programa estrella
de la presidenta del PP es… el Bachi-
llerato de excelencia (separar a los
mejores). Tomás Gómez universaliza-
ría la educación infantil de 0 a 3 años.
Gregorio Gordo propone la gratuidad
de los libros y materiales didácticos y
la garantía de plazas escolares para
todos. IU también apuesta por elimi-
nar la Ley de Autoridad del Profeso-
rado instaurada por Aguirre y crear
en su lugar una ley de convivencia. 
Algunas cifras. El candidato del PSM
dedicaría 600 millones de euros a ava-
lar créditos a compradores de vivien-
das protegidas con dificultades de fi-
nanciación, reduciría un 30% la
propaganda y un 25% los cargos de
confianza; el aspirante de IU a la Co-
munidad crearía 200.000 puestos de
trabajo, promovería una renta activa
de 641 euros durante seis meses para
los parados de larga duración y crearía
10.000 plazas de profesores y 400 juz-
gados; la popular dice que construiría
70 nuevos centros de salud y ofertaría
5.000 plazas en centros de día. PSOE
e IU apuestan por el pequeño comer-
cio. Gómez habla de impulsar un im-
puesto a las grandes superficies y Gor-
do de establecer el horario comercial
basado en la fórmula 8/72 (8 festivos y
72 horas semanales). Izquierda Unida
y el partido socialista también apues-
tan por modificaciones en Telemadrid,
con nueva programación. Gregorio
Gordo habla de “democratizar” la ca-
dena y repartir equitativamente las li-
cencias de emisión. IU y PSM recha-
zan totalmente las privatizaciones,
incluso Gordo habla directamente del
Canal de Isabel II, y Tomás Gómez in-
cluso plantea la creación de un banco
público. Lo que también llevan IU y
PSM es la lucha contra el cambio cli-
mático. Ninguna mención al respecto
por parte del PP. Con esto, al 22-M.

Tomás Gómez (PSM), Esperanza Aguirre (PP) y Gregorio Gordo (IU),
tres propuestas para la Comunidad

SUSANA ZORRAQUINO

Tomás Gómez, el candidato del PSM a la Presidencia de la Comunidad, en un mitin en Getafe el martes, 7 de mayo. / Iván Cañarte

Los programas de
izquierda a derecha

PP de Esperanza Aguirre

Algunos puntos clave

- Así presenta el programa: austeridad, re-
ducción del gasto público y reducción de im-
puestos.
- Para Getafe:metro a El Casar pero pagando
el 50% el Ayuntamiento.
- En general: liberación económica, suprimir
competencias duplicadas, plan de ayudas a
emigrantes, congelar los impuestos y rebaja
selectiva, reducir cargas urbanísticas, impul-
sar rutas verdes, promoción de autónomos,
implantar el área única educativa, implantar
un Bachillerato de excelencia en la región, nue-
vos centros para personas mayores, nuevas
plazas de centros de día, nuevos hospitales,
nuevos centros de salud, crear la carpeta sa-
nitaria virtual, plan de reforma de las habita-
ciones, conectar a los vecinos de Pozuelo, Las
Rozas y Majadahonda con el intercambiador
de Moncloa, construir una segunda línea 9 de
metro a Mirasierra, crear una red de puntos
para la práctica deportiva, nueva ley de patri-
monio natural, nueva ley del suelo, nueva ley
de infraestructuras hidraúlicas, plan de dina-
mización turística.

PSM de Tomás Gómez
- Así presenta el programa: el Gobierno de la
gente común y la defensa de los servicios pú-
blicos y del estado de bienestar.
- Para Getafe:aprobación del Plan Estratégico
del Sur y metro a El Casar.
- En general: creación del bono primer empleo,
creación de un banco público, fiscalidad pro-
gresiva, impulsar un impuesto sobre grandes
superficies, recuperación del Imade, reducción
de un 25% los cargos de confianza, elabora-
ción del libro blanco de la economía social, plan
de empleo, universalización de la educación de
0 a 3 años, derogar el decreto de mínimos de
la Comunidad, impulsar la Escuela 2.0, nuevas
escuelas infantiles y casas de niños, extender
el bilingüismo real, desarrollar parques cientí-
ficos, garantizar los tiempos de espera en la
sanidad pública, derogar el área única sanita-
ria, aplicar la Ley de Dependencia de forma ri-
gurosa, lucha contra el cambio climático, ela-
borar una nueva ley del suelo, fomentar el
alquiler, congelar las tarifas de abonos de
transportes dos años y reducir los bonos de
viajes, austeridad y transparencia.

IU de Gregorio Gordo
- Así presenta el programa: creación de em-
pleo estable y sostenible, política medioam-
biental y recuperación de los servicios públi-
cos.
- Para Getafe: clausura de la incineradora de
Valdemingómez (en termino de Madrid pero
cerca de Perales).
- En general: creación de 200.000 puestos de
trabajo, plan de choque de creación de em-
pleo, renta activa de 641 euros durante seis
meses para parados de larga duración, horario
comercial basado en la fórmula 8/72 (8 fes-
tivos y 72 horas semanales), impuestos pro-
gresivos, recuperación de los impuestos de pa-
trimonio, sucesiones y donaciones, derogación
del área única sanitaria, plazas en centros ge-
riátricos, impulso del derecho a una muerte
digna, gratuidad de libros, garantía a una pla-
za escolar, creación de 10.000 plazas de pro-
fesores, sustituir la ley de autoridad del pro-
fesor por la ley de convivencia escolar, religión
fuera de currículo, democratizar Telemadrid,
creación de más de 400 juzgados, impulsar
la modificación de la ley electoral. 



Símbolo de la aviación civil y militar, este
avión fue seleccionado en 1963 para sus-
tituir a los obsoletos Junkers C352 con
usos de transporte militar, paracaidistas y
sanitarios. La producción del C212 era fru-
to de la colaboración entre las factorías
de Sevilla, cuya responsabilidad eran las
alas, Cádiz, la cola completa y Getafe, con
el ensamblaje final y vuelos de prueba. 
El primer vuelo, pilotado por Ernesto
Nienhuisen y en presencia de toda la cú-
pula directiva de lo que entonces era CA-
SA, supuso el despegue del C212 en to-
dos los sentidos. A partir de entonces y
con la introducción de algunas modifica-
ciones, se realizaría el primer vuelo del
segundo prototipo. 

La Fuerza Aérea Portuguesa fue el primer
operador en realizar un pedido de 24 uni-
dades, lo que supuso alcanzar un ritmo de
producción de tres y hasta cuatro aviones
al mes. Comenzaba así una larga trayec-
toria de exportaciones del mismo por to-
dos los continentes, que ha llevado a volar
al C212 desde Alaska hasta la Antártida,
de Chile a Indonesia o de Suecia a Sudá-
frica. Desde sus inicios, el Ejército del Aire
español ha operado ochenta y ocho apa-
ratos en diferentes versiones, de los cua-
les prestan actualmente servicio una
quincena de ellos.
El C212 se encuentra actualmente en
producción con su serie 400 y sigue
siendo un icono de la aeronáutica na-

cional que no ha dejado de traspasar
fronteras. Cuenta con más de tres mi-
llones de horas de vuelo, lo que lo con-
vierte en el avión con más éxito en el

segmento ligero. Su robustez le permi-
te operar de forma totalmente fiables
en entornos como el desierto, la jungla
o la Antártida. 
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La página de EADS/Airbus

La estrecha colaboración entre Cassidian y TAI con vistas
al programa Talarion ya es una realidad tras un Acuerdo
de Intenciones firmado el pasado 11 de mayo. El acuer-
do se firmó durante una ceremonia oficial celebrada en
la décima Feria Internacional de la Industria de Defensa
(IDEF) en la ciudad turca de Estambul.
Formalizado en presencia de Murad Bayar, ilustre Sub-
secretario de la Industria de Defensa turca, y Thomas
Kossendey, Viceministro de Defensa alemán, este nuevo
acuerdo reforzará aún más la presencia de Turquía en
programas de colaboración multinacionales de sistemas
aéreos no tripulados (Unmanned Aircraft System – UAS).
Talarion es el programa europeo para la nueva genera-
ción de sistemas aéreos no tripulados avanzados MALE
(Medium Altitude Long Endurance – media altitud y largo
alcance) que tiene por objetivo satisfacer los requisitos
iniciales de Francia, Alemania y España en futuras mi-
siones no tripuladas de vigilancia y reconocimiento de
largo recorrido. El aspecto más novedoso de este siste-
ma es el diseño modular y la integración del drone en un
escenario de operaciones basado en el uso de redes. 
Turquía siempre ha respaldado este importante progra-
ma europeo con las significativas inversiones de su Sub-
secretaría de Industria de Defensa y con la integración
de prestigiosas empresas de la industria turca, encabe-
zadas por TAI (Turkish Aerospace Industries Inc.), en el
equipo del programa Talarion.
El prototipo será el primer estándar de desarrollo en se-
guir un enfoque de diseño interactivo. El vuelo inaugural
del prototipo está programado para 2014. Para lograr es-
te objetivo, Cassidian ha creado una plataforma para in-
genieros franceses, españoles, turcos y alemanes, así
como para los proveedores principales. En la actualidad,
unos 160 ingenieros trabajan en la plataforma Talarion.
Talarion, el primer sistema aéreo no tripulado que ope-
rará en el espacio aéreo civil, puede utilizarse para dis-

tintas misiones de seguridad, como lucha contra la pira-
tería, control de drogas, protección de fronteras y ges-
tión de crisis naturales y ecológicas.
“A Cassidian le complace recibir a TAI como miembro
del equipo Talarion”, expresó Bernhard Gerwert, CEO de
Cassidian Air Systems. Y añadió: “La nueva generación
de sistemas aéreos no tripulados MALE es de vital im-
portancia, pues hará posible llevar a cabo misiones de
seguridad gubernamentales y actividades comerciales
que hasta ahora eran inalcanzables para las soluciones
actuales y sus derivados. Con este compromiso indus-
trial, creemos firmemente que los clientes potenciales
decidirán apoyar pronto este producto único”.
“Estamos impacientes por seguir el progreso de este
programa, dotado de las más avanzadas características
de su género e incorpora los más modernos sistemas
de sensores y enlaces de datos modulares”, afirmó
Muharrem Dörtkafll›, CEO y Presidente de Turkish Ae-
rospace Industries, Inc. Y añadió: “TAI está muy orgullosa
de integrar un avance desafiante de estas características
que da paso a una nueva generación de capacidades
operativas”.

CASSIDIAN y Turkish Aerospace Industries Inc. (TAI) cooperarán en el programa
Talarion. De esta forma Turquía se convertirá en un socio industrial importante 
para la próxima generación de sistemas aéreos no tripulados.

Turquía apuesta por Talarion

El pequeño C212 cumple 40 años
El 26 de marzo de 2011 el C212 cumplía 40 años desde su primer vuelo

Airbus acaba de estrenar nueva imagen comercial para
sus aviones corporativos. Los nuevos colores y el nuevo
nombre reflejan la cultura innovadora de la compañía, la
continua mejora de sus aviones y la comunalidad caracte-
rística de sus productos.
La nueva imagen incorpora el logo de “Airbus Corporate
Jets” sobre el azul metalizado que se extiende a lo largo
del fuselaje hasta la cola. Una serie de suaves curvas
realzan el nuevo color y se hacen eco del esquema de
color habitualmente elegido por los clientes de los avio-
nes corporativos. 

Airbus estrena
imagen para sus

aviones corporativos

Además, como parte de esta nueva imagen, la
nueva marca que designará a los aviones corporati-
vos está formada por “Airbus ACJ” seguido del
número que designa el modelo de avión utilizado.

El C212 cuenta con más de tres millones de horas de vuelo y 477 ventas a
92 operadores.

Turquía siempre ha respaldado este importante
programa europeo que tiene por objetivo satisfa-
cer los requisitos de Francia, Alemania y España
en futuras misiones no tripuladas de vigilancia y
reconocimiento de largo recorrido.

El C212 Skytraders, una demostración clara de la versatilidad que representa
este avión en sus múltiples configuraciones posibles.

La nueva imagen es una muestra
de la comunalidad de la familia de
aviones corporativos de Airbus

Cuarenta años después, el C212 sigue ofreciendo
un excelente servicio en su categoría.
Así lo demuestra la última entrega por parte de Airbus Military de  una  unidad del
C212-400 al Ministerio de Agricultura y Cooperativas (MoAC) de Tailandia. Dotado
con un equipamiento específico, la principal función de estos aviones será la “crea-
ción de lluvia” mediante la propagación de nubes en las zonas más afectadas por la
sequía, así como para reforzar el volumen de agua almacenada en los embalses.
Este C212 de la moderna serie 400 contará a bordo con equipamientos adicionales
tales como el FMS (del inglés Flight Management System, un ordenador mediante el
que se gestiona el vuelo y la navegación) y diversos equipos de soporte en tierra.
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Ayudar a las personas con discapaci-
dad intelectual es loable. Luchar por
sus derechos, también. Pero hacerlo
durante cuatro décadas, desvivirse por
ellas tanto tiempo es algo al alcance de
muy pocos. De ello puede presumir
Apanid, la Asociación de padres y ami-
gos de niños diferentes de Getafe, Co-
munidad de Madrid y territorio nacio-
nal. El pasado 1 de abril cumplió 40
años aunque su director general, Juan
Agudo, recuerda que el proyecto co-
menzó un poco antes: “En 1968 ya ha-
bía un grupo de familias que iba por las
casas buscando más gente que tuviera

lo que entonces se llamaban hijos sub-
normales, con el fin de reivindicar un
colegio para los chicos. Luego hubo
reuniones y se orientaba a estas per-
sonas y se las ayudaba en sus domici-
lios”. Cuando la idea iba tomando for-
ma Juan se fue a la mili a África y a su
vuelta encontró que ya existía Apanid,
pero bajo la tutela de una asociación
de Madrid llamada Pacys. “En aquella
época cualquier movimiento asociati-
vo debía estar tres años tutelado por
una entidad con solvencia determina-
da. Así, en abril de 1971 finalizó ese pe-
riodo y el Ministerio de la Gobernación
nos dio el reconocimiento oficial bajo
el nombre de Asociación de padres y

amigos de niños diferentes de Getafe
y su comarca”, explica. Ese año el
Ayuntamiento le cedió los locales del
número 5 de la plaza Jiménez Díaz,
donde se montó el colegio Nuestra Se-
ñora de la Esperanza. Agudo comenzó
allí como fisioterapeuta y fue nombra-
do director en 1973, por lo que acumu-
la ya 38 años al frente de la asociación.
En estos inicios “no había ni un duro
pero sí muchas ganas. Hacíamos de
empresarios y por ser para los chicos
los obreros nos cobraban la mitad”.
Ángel Cervera, entonces teniente de
alcalde, cedió 8.888 m2 en Prado Ace-
dinos y con eso “más alguna otra apor-
tación”, se pudo crear “el colegio, la an-

terior residencia y el resto de edificios
antiguos. Cuando se terminó el cole-
gio, en 1976, tenía 32 unidades de pe-
dagogía terapéutica con 10 alumnos
por aula, es decir, 320 alumnos con ser-
vicios de logopedia, fisioterapia, tera-
pia ocupacional, psicología... Era el
mejor colegio de toda España”.

Todas las etapas de la vida
A partir de ese momento ha habido un
crecimiento continuado que permite
a Apanid atender, de una forma u otra,
a alrededor de 1.300 discapacitados.
Agudo señala que “el criterio es el de
atención integral. Nos encargamos de
la discapacidad intelectual en todas

las etapas de la vida, distinguiendo por
edad, capacidad y patología”. Así, hay
centros de atención temprana para los
más pequeños, colegios especiales pa-
ra niños, centros de día y ocupaciona-
les para adultos o residencias de ma-
yores, entre otros servicios. Para ello
se necesita una plantilla de unas 600
personas “aunque en algún momento
hemos podido pasar de las 1.000” en-
tre las que aún hay algunas maestras

que comenzaron su vinculación con
la asociación a principios de los 70. El
centro estrella es la residencia para
gravemente afectados El Quijobar,
unas instalaciones que aunque ya fun-
cionan serán inauguradas oficialmen-
te en junio, con la idea “de que venga
al acto representación de la Casa Re-
al”. Dispone de 90 plazas y cuenta con
la más moderna tecnología para el
cuidado de los internos.
Tras muchos años de trabajo con Apa-
nid, Juan Agudo cree que aún se debe
seguir mirando al futuro: “Es funda-
mental seguir defendiendo los dere-
chos de las personas discapacitadas y
de sus familias, así como mejorar la
calidad de los servicios”. En el aspecto
personal, con los 65 ya cumplidos,
piensa que “cuando pase el 40 aniver-
sario me voy a jubilar. Creo que hay
que dar paso a la gente joven pero no
sé si sería capaz de marcharme del to-
do. Por eso me gustaría quedarme con
la presidencia de la Fundación tutelar,
que tiene por delante unos años en los
que aún hay que estabilizarla.

Apanid, que ha cumplido su 40 aniversario, atiende a más de 1.300 personas
DAVID PÉREZ

Juan Agudo Valtierra, director general de Apanid / David Calle

INSTALACIÓN PLAZAS OBJETO

Centro de Atención Temprana 130 Atención a niños de 0-6 años
con discapacidad o alteraciones

del desarrolloCentro de Atención Temprana II 45

Colegio de educación especial
Ntra. Sra. de la Esperanza

70
Alumnos con necesidades

educativas especiales, temporales
o permanentes. Hasta 18 años.

Residencia para menores
Ntra. Sra. de la Esperanza

32 De 8-18 años. Atención a niños con
discapacidad intelectual en los que se
determine el internamiento como

medida de protecciónResidencia para menores Julio Bujanda 12

Centros ocupacionales Prado Acedinos 300
Centro para la realización de actividades
ocupacionales. Hay tres: CO La Toca (160

plazas), CO Pintura (60) y CO Carpintería (80)

Centro de Día Roque Garrido 70 Ofrecer apoyo y atender las necesidades
de personas con alto nivel de dependencia

y sus familiasCentro de Día Ntra. Sra. de los Ángeles 70

INSTALACIÓN PLAZAS OBJETO
Residencia de gravemente
afectados El Quijobar 90 Atención de discapacitados intelectuales

graves que necesitan cuidados constantes

Hogar residencia I 30 Asistencia, alojamiento, manutención
y apoyo personal-social para los mayores

Hogar residencia II 30
Su finalidad es desarrollar programas

de soporte social específicos para usuarios con
patología conductual grave

Viviendas tuteladas Getafe Norte 26
Viviendas para discapacitados

intelectuales adultos, que permiten
conseguir una mayor autosuficiencia

Residencia con centro ocupacional
Pinar de Acedinos 24

Equipamiento de tipo residencial
con ocupacional para discapacitados
intelectuales mayores de 18 años

Hogar residencia El Arroyo 36 Dar atención a las nuevas necesidades que
surgen con la edad, a partir de los 45 años

Camp Nuevo Versalles 165
Programa para aquellos que carecen de apoyo
familiar o que por su grado de minusvalía
no pueden ser incluidos en otros programas

Fundación tutelar Apanid - Tutela, defensa judicial y asistencia social
Centro especial de empleo

Servicios Apanid SL 162 Permite la plena integración laboral y un
acercamiento al concepto de normalización

Media vida de trabajo por
y para los discapacitados

Foto cedida por Apanid

CENTROS APANID
Fotos cedidas por Apanid
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Getafe va a conmemorar el centenario
de lo que fue la primera carrera aérea
internacional en la que esta ciudad era
la meta y entró así en la historia de la
aviación. Era la primera vez que el mu-
nicipio, por entonces con unos 4.800
habitantes, veía aviones por sus cielos,
algo cotidiano 100 años después, y es-
ta efeméride se va a celebrar en la lo-
calidad a partir del 21 de mayo con
conferencias, demostración aérea,
vuelo en autogiro, una exposición so-
bre el centenario, un congreso y pre-

mios y reconocimientos, entre otros
actos. El programa se extiende hasta
octubre. 
Con estas actividades se pretende con-
memorar esta carrera entre la locali-
dad parisina de Issy les Moulineaux y
Getafe que se celebró en el año 1911.
Pero también, como destaca Martín
Sánchez, presidente del Centro Unes-
co Getafe, organizador de los actos,
“pretende ser un homenaje a Manuel
de la Peña (cronista oficial de la villa
fallecido a finales de 2010) por su tra-
bajo y sus libros desarrollados para in-
culcar la aeronáutica y darla a cono-

cer”. Vedrines fue el único piloto que
llegaría a la Dehesa Chica de Santa
Quiteria (hoy parte de la Base Aérea),
y aunque él salió un día más tarde por
un fallo en su avión, la prueba se inició
en París 21 de mayo. Este mismo día,
un siglo después, en la Casa de Extre-
madura de la localidad se inaugurará
el programa con una conferencia ofre-
cida por el piloto Cecilio Yuste (20.00
h.). En ese momento se repartirá tam-
bién un monográfico sobre este raid
internacional, editado por la Funda-
ción Infante de Orleans (FIO). El 26 de
mayo, día de la llegada de Vedrines a
Getafe (aunque hace 100 años), se co-
locará, a las 11.00 horas, una placa
conmemorativa a este histórico piloto
francés en el parque que hay junto a la
Base Aérea (enfrente de Los Toleda-
nos). Por la tarde se entregarán los
premios del concurso escolar que ha
tenido como temática el centenario de
la prueba internacional de Vedrines
(los tres primeros ganarán un viaje a
París), se proyectará un documental
sobre Los pioneros de la aviación y
los grandes raids, y el decano presi-
dente del Colegio de Ingenieros Téc-
nicos Aeronáuticos de España, Miguel
Ángel González Pérez, ofrecerá una
conferencia sobre la historia y sobre el
futuro de la aviación, tanto civil como
militar. Estas últimas actividades se de-
sarrollarán en la sala de conferencias
del teatro García Lorca. El 26 de mayo
se cerrará con una entrega de diplo-

mas a autoridades, miembros de dife-
rentes comités y personas destacadas
en la investigación aeroespacial, así co-
mo reconocimientos a personajes dis-
tinguidos en estas especialidades. 
En junio la programación del centena-
rio continuará con una salida del vuelo
en autogiro al Círculo Polar Ártico, or-
ganizada por el Club de Ultraligeros de
Getafe, la exposición Aeroart organi-
zada por La Carpa y la quemá de una
falla alegórica del centenario en el mar-

co de las fiestas patronales. En octu-
bre continuarán los actos. El Centro
Unesco Getafe es el organizador de es-
ta fiesta del centenario de la carrera
París-Madrid en colaboración con los
ayuntamientos de Getafe y de Issy les
Moulineaux junto con los colaborado-
res del comité organizador Club de Ul-
traligeros de Getafe, Fundación Aena,
Fundación César Navarro, Fundación
Infante de Orleans y La Carpa, creado-
res de Getafe.

La Ruta de la MemoriaLa Ruta de la Memoria

En 1911 Getafe llenó titulares de perió-
dicos de medio mundo. Fue esta ciu-
dad la meta elegida para la primera ca-
rrera aérea internacional que se
realizaba en el globo. Fue en mayo de
ese año 11 del pasado siglo, cuando se
celebró la prueba que popularmente se
conoció como el Raid París – Madrid
entre las localidades de Issy les Mouli-
neaux y Getafe. Hace 100 años. Ya es-
taba Cuatro Vientos en suelo madrile-
ño, pero se eligió Getafe y para ello se
pidió al Ayuntamiento la cesión de la
Dehesa Chica de Santa Quiteria (hoy
parte de la Base Aérea). Los trámites
para esta cesión los solicitó un vecino
de Madrid y el presidente del Real Ae-
roclub de España, Alfredo Kindelán.
En su solicitud, emitida al entonces al-
calde del municipio, Gregorio Sauqui-
llo Oyero, Kindelán escribió: “Será cosa
buena para el pueblo”, tal y como,
transmite el historiador Martín Sán-
chez, también presidente del Centro
Unesco Getafe. Y vaya si lo fue. Con
esa carrera aérea “era la primera vez
que Getafe veía un avión” –se emocio-
na Martín– y tras este acontecimiento
histórico, la ciudad “entra en la historia
de la aeronáutica con gran resonan-
cia”. Después, llegaría al municipio la
Escuela Nacional de Aviación (1913 y
fecha que marca el inicio de la aviación
en Getafe), la instalación de Construc-
ciones Aeronáuticas (1923)…
Tal y como documenta Martín Sánchez
en su libro Historia de una ciudad, la
carrera internacional Issy les Mouline-
aux-Getafe tenía la salida prevista para
el 21 de mayo (de aquel 1911), sin em-
bargo, hay que señalar dos incidentes

que marcaron esta prueba. En la salida,
un avión se estrelló contra la tribuna y
ocasionó la muerte del ministro de la
Guerra francés. Ya habían emprendido
el vuelo algunos de los pilotos con la
meta fijada en sus objetivos (aunque
no llegarían), entre ellos Roland Ga-
rros. Jules Vedrines, que sería el único
aviador que pisaría la Dehesa Chica, tu-
vo que esperar las 24 horas que retra-
saron la carrera tras el accidente al no
poder salir antes por un problema con
su avión. De hecho, al día siguiente se
pondría a los mandos de uno prestado
para realizar la carrera. Intentando sal-

var algunos errores que aparecen en la
hemeroteca en cuanto a fechas y ci-
fras, lo cierto es que la prueba, como
detalla Martín, se dividió en tres etapas:
París-Anguleme; Anguleme-San Sebas-
tián y San Sebastián-Getafe. La última
solo la completo Vedrines y además
con otro incidente. Tuvo que parar en
un pueblo de Burgos, escala no previs-
ta, para reparar el avión. Es por este im-
previsto por el que el piloto llegaría a
Getafe un día más tarde de lo previsto.
Y aquí las anécdotas de la época. Un
día antes, el 25 de mayo, el rey, enton-
ces Alfonso XIII, y en torno a 15.000

personas esperaban el aterrizaje, cifra
que ofrecieron los diarios de la época
pero que como analiza Sánchez “resul-
tan pocas si comparamos las cerca de
500.000 que asistieron a la salida”. Vino
al pueblo de Getafe, entonces de 4.800
habitantes aproximadamente, gente
de otros rincones, sobre todo de Ma-
drid. Entonces, como informa Martín
Sánchez, ida y vuelta en tren costaba 2
pesetas en primera, y 1 en segunda; lo
que costaba, 1 peseta, la entrada nor-
mal al aeródromo para ver la llegada
de este Vedrines. Pero al día siguiente
cuando pudo llegar a meta finalmente,

no estaba el rey, ni la multitud. Única-
mente, dice Martín, estaba Kindelán y
el alcalde getafense, que habían recibi-
do telegrama avisando del retraso. Al
día siguiente el rey recibió al ganador
en palacio, le entregó la medalla de oro
de Alfonso XII, y el sábado próximo Ve-
drines realizó una exhibición para él
con el aparato Morane con el que había
completado la carrera aérea. No le dio
tiempo a este piloto a regresar a Fran-
cia para participar en lo que sería, unos
días más tarde, la segunda carrera in-
ternacional, entre París y Niza, como sí
participó, por ejemplo, Roland Garros,
que se había quedado en San Sebastián
en la primera. 
¿Y qué ganó Vedrines? En el libro His-
toria de una ciudad, Martín Sánchez
aporta los datos: 100.000 pesetas del
periódico organizador, Le Petit Pari-
sien; 2.500 del Ayuntamiento de Bur-
gos; 500 del de Aranda del Duero y tres
trofeos, uno del Rey, otro del Real Aé-
reo Club de España y un tercero del
periódico El Liberal. Además de la
cruz y el título de Caballero de la Or-
den de Alfonso XII. 
Este fue para Getafe “yo creo que el ac-
to más importante de su historia y el
que marcó el futuro de este municipio”,
dice hoy, tras repasar el pasado, Martín
Sánchez; un futuro de aviones. Getafe,
cuna de la aviación española. En 2013,
dentro de un par de años, lo que habrá
que celebrar será el centenario de la
aviación. Ahora se celebra el siglo de la
carrera. 
Las imágenes que acompañan estas lí-
neas ilustran la salida en Issy les Mou-
lineaux, llegada del Morane a la Dehe-
sa Chica, Vedrines junto a su avión en
Getafe y rueda de prensa del piloto. 
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Fotos cedidas por Martín Sánchez

La primera vez que Getafe ve un avión
SUSANA ZORRAQUINO

SUSANA ZORRAQUINO

El Centro Unesco ha preparado diferentes actos a partir del 21 de mayo

21 DE MAYO
En la Casa de Extremadura
20.00 h.: Conferencia inaugural a cargo del piloto Cecilio Yusta

26 DE MAYO
En el parque junto a la Base Aérea 
11.00 h.: Colocación de una placa conmemorativa del vuelo de Vedrines
En la sala de conferencias del García Lorca
17.00 h.: Entrega de premios del concurso escolar
17.30 h.: Proyección del documental Los pioneros de la aviación

y los grandes raids
17.45 h.: Conferencia sobre la historia, progreso y futuro

de la aviación civil y militar
19.30 h.: Entrega de diplomas y reconocimiento a personajes distinguidos

Y EN JUNIO: Vuelo en autogiro, exposición Aeroart, de La Carpa,
quemá de una falla conmemorativa del centenario. 

Y EN OCTUBRE: Demostración aérea con aviones de la época de la FIO
y congreso aeronáutico.

100 años de la carrera París-Getafe

Centenario de la carrera internacional
París-Madrid (Getafe)

PRESENTADO EL ANUARIO 2011. Cumple 16 años resumiendo y analizando
lo ocurrido en el municipio durante los últimos doce meses. El Anuario 2011
fue presentado en sociedad por su director adjunto, Emilio Fernández, y con la
presencia del alcalde, Pedro Castro. Entre el público hubo empresarios, políticos
y miembros de asociaciones del municipio.
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Llega la última jornada de la Liga BBVA 2010/11
y lo hace con el Getafe CF luchando por perma-
necer en la máxima categoría del fútbol español.
Un mal año 2011 ha provocado que los azulones
se encuentren en esta comprometida situación,
si bien las últimas victorias caseras, ante Sevilla
(1-0), el ya entonces descendido Almería (2-0) y
Osasuna (2-0), permiten al equipo de Míchel de-
pender de sí mismo en la batalla de Anoeta. Las
opciones están claras: si el Getafe gana seguirá
en Primera.
Hay seis equipos (Mallorca, Real Sociedad, Osa-
suna, Getafe, Deportivo y Zaragoza) que aún
pueden descender y todos dependen de sí mis-
mos. El que gane se salva y el que no lo haga
tendrá que echar cuentas. Esto es posible por-
que en el duelo Real Sociedad-Getafe no pueden
vencer ambos, lo que da opción al resto. El de
Anoeta será, por tanto, el choque que determine
todo. El Getafe ha tenido la mala suerte de que
el calendario le obliga a jugar con un rival direc-

to. Osasuna, Deportivo y Zaragoza tendrán en-
frente a adversarios sin nada por lo que luchar,
mientras que el Mallorca recibe a un Atlético
que ya se ha asegurado jugar la Europa League
y solo aspira a librarse de la previa. El aspecto
positivo es que gana el golaverage a todos sus
rivales excepto al Zaragoza y la Real Sociedad,
con la que no puede empatar a puntos, por lo
que sale favorecido en casi todos los casos de
triples o cuádruples empates.

Antecedentes desfavorables
El hecho de disputar un enfrentamiento directo
no es la única dificultad que deberán superar los
de Míchel si quieren mantenerse. Por un lado,
deberán romper la mala dinámica que atraviesan
en 2011, ya que apenas han sumado 17 puntos
(0,8 de media por partido) merced a las 4 victo-
rias, 5 empates y 12 derrotas cosechadas desde
que sonaron las campanadas. Hasta ese momen-
to los azulones habían mantenido una buena lí-
nea con 8 victorias, 2 empates y 6 derrotas, para
un total de 26 puntos (1,6 por partido).

Esa mala racha se acentúa aún más a domicilio,
lo que no ayuda pensando que para el último par-
tido el equipo se desplaza a San Sebastián. El Ge-
tafe ha perdido en sus últimas seis salidas (Real
Madrid, Villarreal, Mallorca, Zaragoza, Barcelona
y Sporting) y no gana fuera desde el 19 de di-
ciembre, cuando se impuso al Almería (2-3).
Desde entonces solo logró puntuar ante el Má-
laga (2-2) y el Hércules (0-0), con un balance de
dos empates y ocho derrotas. Y aunque el em-
pate puede servir si se dan ciertos resultados, en
Anoeta solo vale ganar. En este aspecto la histo-
ria tampoco está a favor de los azulones. El feu-
do donostiarra ha recibido la visita del conjunto
madrileño en tres ocasiones y en ninguna de
ellas los tres puntos volaron hacia Madrid. El sal-
do es de dos empates y una derrota. En la tem-
porada 2004/2005 el marcador reflejó la igualada
a un gol después de que Mariano Pernía, de pe-
nalti, neutralizara el tanto logrado por el turco
Nihat. En la siguiente campaña llegó la derrota
azulona (3-0), en un partido en el que Aranburu,
Nihat y Xabi Prieto marcaron antes del descan-

so. El último antecedente, de la 2006/07, es un
empate sin goles en un choque aburrido sin ma-
yor historia. En cualquier caso, el sábado a las
22.00 horas, se enfrentarán en Anoeta dos equi-
pos con la necesidad de seguir en Primera. Serán
90 minutos de lucha en los que dinámicas, ra-
chas o antecedentes no golpean el balón. Los
únicos protagonista, héroes o villanos, serán los
jugadores.

La afición apenas podrá viajar
Otra mala noticia es la escasez de entradas de
que dispondrá la afición azulona. Esta vez no ha-
brá marea azul, ya que la Real Sociedad apenas
cederá unas pocas a su rival. Al cierre de esta
edición las previsiones no alcanzaban siquiera
las 300 e incluso se hablaba de una cifra más cer-
cana a las 200. Ambas ridículas. La política del
club de no gestionar el intercambio de entradas
durante la temporada se paga en estos casos de
extrema necesidad. La Federación de Peñas ase-
gura que pedirá un porcentaje y cederá el resto
al club para que las venda entre los socios no pe-
ñistas: “Aunque sea muy difícil, por las pocas en-
tradas que hay, la intención es contentar al ma-
yor número posible de aficionados”.
El Ayuntamiento ha confirmado que fletará de
forma gratuita los autobuses necesarios para cu-
brir el desplazamiento y el alcalde, Pedro Castro,
su intención de acompañar al equipo.

La Federación de Peñas del Getafe es conocida
tanto por su apoyo al Getafe CF como por las
constantes iniciativas que promueve en otros
ámbitos. Sin embargo, hasta el pasado año no

contaba con su propio equipo de fútbol y por eso
decidieron crear el club Federación Peñas Ge-
tafe, que nació en 2010 con la formación de un
equipo cadete. Según explica Juan Ignacio Cle-
mente, vicepresidente de la Federación de Pe-
ñas y presidente del club, la idea era “crear un

equipo que acogiera a parte de los chavales que
suelta la escuela del Getafe en edad cadete y te-
nerlos tres años con nosotros, justo en una edad
que es muy mala para dejarles sin hacer depor-
te”. Al final se formó una plantilla de 19 jugado-
res “con unos 16 que llegaron de la escuela” y se
decidió que todos los chicos que se inscribieran
pasaran a formar parte también de la Federación
de Peñas, con su carné de peñista incluido. La
creación del equipo, que ha jugado en los cam-
pos de Arcas del Agua, fue posible también gra-
cias a la colaboración económica de un par de
empresas privadas, Isolux Corsán y Sintelec.
De cara a la próxima temporada cambia radical-
mente el planteamiento, ya que el equipo se fu-
siona con uno de los clásicos del municipio, el
UD Getafe III. Ya están hechos los trámites y des-
de septiembre habrá un nuevo club, denomina-
do Federación Peñas Getafe III, en el municipio.
“Surgió el tema de unirnos al Getafe III y nos pa-
reció una buena idea. Hemos cogido a todos sus
equipos y queremos crear otros dos o tres, ade-
más de uno en categoría de chupetines, para que
haya dos equipos en cada categoría”.

DAVID PÉREZ

Formación del equipo Federación Peñas Getafe 2010-11. / Federación de Peñas del Getafe

El boicot, y falta de cortesía, de la Real Sociedad impedirá que se vean unas gradas de Anoeta inundadas por la marea azul. / Pablo Cabellos

El Getafe depende de sí mismo
para salvarse en Anoeta

La Real Sociedad boicotea el desplazamiento azulón otorgando un número ridículo de entradas

LOS PARTIDOS HORARIO

Mallorca – Atlético de Madrid

Sábado, 21/05/11
22.00 horas

Osasuna - Villarreal

Deportivo – Valencia

Levante – Zaragoza

Real Sociedad - Getafe

Pos. Equipo Ptos Golaverage
del Getafe

13 Mallorca 44

14 Real Sociedad 44 *

15 Osasuna 44

16 Getafe 43

17 Deportivo 43

18 Zaragoza 42

* Falta jugar la vuelta, en la ida ganó la Real Sociedad 0-4

CLASIFICACIÓN

Un recién llegado que este verano crecerá

DAVID PÉREZ

El Getafe se salva si…
1) Gana
2) Empata y se da alguno de estos supuestos:
que Zaragoza o Deportivo no ganen o si ganan
ambos que pierda al menos uno entre Osasuna
y Mallorca.
3) Pierde y lo hacen también Zaragoza
o Deportivo.

El Getafe baja si…
1) Empata, ganan Zaragoza y Deportivo
y no pierden Osasuna ni Mallorca.
2) Pierde y tanto Zaragoza como Deportivo
puntúan.

EL CLUB Federación Peñas Getafe
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A punto de sacar su primer disco, tras
recorrer salas de toda España, Raúl
García El Cobo vuelve a tocar en Ge-
tafe, una ciudad muy especial para él
porque aquí realizó el primer concierto
con su actual grupo. Además, asegura
que pasa “casi todos los días en el Sec-
tor III”. El próximo 20 de mayo actuará
en la sala 13/14 en un concierto en
acústico, un formato en el que se en-
cuentra especialmente cómodo, ya
que “son sitios muy íntimos y la gente
está más conectada con la banda”.
Aunque al recordar el concierto que
dio en el teatro García Lorca este in-
vierno admite que “cada cosa tiene su
encanto y toco donde sea, lo funda-
mental es que te escuche la gente”.
Raúl García El Coboconoció la música
junto a sus amigos, en la calle, pero
también en la familia de su madre, de
procedencia andaluza. Más tarde in-
gresó en la escuela Amor de Dios don-
de dio clase “con los maestros” y hoy
en día sigue estudiando “porque siem-
pre se puede hacer mejor y aprender
más”. Empezó el proyecto actual junto
a Óscar Baena, a la guitarra, y Víctor
González, a la percusión, y posterior-
mente se fueron uniendo otros cuatro
músicos más, gente “con mucha expe-
riencia en el mundo de la música”. A
partir de ahí grabaron una maqueta de
manera casera y Paco Ortega, produc-
tor de discos de Niña Pastori y Diego
el Cigala, entre otros, después de es-
cucharlos les invitó a hacerlo de ma-
nera profesional en su estudio. De ahí
surgió la creación de su primer disco,
en el que están hoy inmersos y que es-
peran tener preparado para el verano.
“El estudio cansa mucho”, admite, “pe-
ro ya queda poco”. 
En cuanto a estilo musical, “ahora todo
lo que lleva un cajón o una guitarra se
le llama flamenco, pero no es así”, se
apresura a explicar, y es que este can-
tante de Parla tiene mucho respeto por
el arte andaluz. “Es un disco pop con
aires flamencos”, aclara, “pero en rea-
lidad el estilo no sabría cómo definirlo,
por encima de todo son mis temas, con
mi forma de cantar y componer”.

La composición de las letras y la es-
tructura básica de los temas es tarea
de Raúl, aunque musicalmente todos
aportan sus ideas. “Trabajar con mú-
sicos de este nivel te permite aprender
muchísimo”, explica, “cada uno da
una parte de ellos mismos y al final ha
salido el disco que todos queríamos
hacer”. El resultado son melodías de
mucha calidad, canciones tranquilas
que tocan todos los palos, desde el tan-
go hasta la rumba, pasando por bule-
rías y alegrías. “Yo creo que por eso
gusta tanto, llega a todo el mundo, tan-
to a los que les gusta el flamenco como
a los que no”, opina.
Entre sus canciones hay de todo, “una
dedicada a Andalucía y el sur, otra a la
guitarra, y el resto, sobre historias que
nos pasan a todos”. Para mostrar su
estilo, en Bolsillos Rotos, una de ellas,
pide “que se calle el mundo entero, que
ya no tengo miedo porque ahora sé
que nuestro amor es infinito”. Con esa
valentía es con la que intenta cantarle

al amor, uno de los temas presentes en
la mayor parte del disco. 
Llevan tocando juntos más de siete
años y “como somos todos amigos
el directo es muy especial”, por lo
que a la hora de actuar delante del
público “salen cosas muy bonitas”.
Raúl, que considera muy importante
interactuar con la gente que asiste a
sus conciertos, explica que “cuando
te bajas del escenario es otro rollo,
pero mientras estás arriba tienes que
estar como los toreros, manejando
al público”.
Con el concierto en la sala 13/14 a la
vista, afirma que tiene muchas ganas
de tocar en Getafe, “el lugar donde
empezamos y donde más nos siguen,
por eso siempre es bonito volver”. “Es
donde más a gusto estoy, allí tengo un
rinconcito especial”, asegura.

EDUARDO MURIEL

“En Getafe tengo un
rinconcito especial”
Raúl GarcíaEl Coboactuará en la sala 13/14

Raúl García El Cobo
Sala 13/14

Viernes, 20 de mayo, 22.30 h.

Raúl García El Cobo, en una foto promocional. / Raúl García El Cobo

casas regionales cocinas
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“Podríamos hacer un símil con los
árboles y las personas, con los bos-
ques y las sociedades o los grupos
humanos. Igual que el árbol echa
raíces en la tierra, la persona tiene
que hacerlo en algún lugar… Igual
que el árbol está mejor en un bos-
que, la persona está mejor integra-
da en un grupo social”. El árbol,
“fuente de vida”, es la temática que
ocupa gran parte de la obra del pin-
tor, dibujante, grabador, fotógra-
fo… y profesor, un polifacético de
las artes, Manuel (Hernández) Ro-
cho –quien firma sus trabajos con
su nombre y segundo apellido– y
parte de este bosque que tiene el ar-
tista es el que está exponiendo en
la Casa de Extremadura hasta el 3
de junio. 
18 cuadros en posición vertical, de
50x70, son los que ha seleccionado
Rocho y ha titulado con la expre-
sión Retratos de árboles. ¿Por qué
este nombre? El artista con estudio

en Getafe, de padre extremeño y
madre andaluza, recogió este co-
mentario de Manuel Cabrera, de la
Ser Madrid Sur, quien habló de una
muestra anterior de Rocho en
Fuenlabrada (36 cuadros, algunos
de ellos “en casa de sus comprado-
res” ahora). “Hice mía la expresión
para denominar esta segunda en-
trega”, con la que pretende transmi-
tir “sensaciones, vivencias y senti-
mientos”. Y ¿por qué árboles?
Aparte de que se celebra el Año In-
ternacional de los Bosques, “quería
dar una cierta temática a la mues-
tra”. El árbol es para Rocho “uno de
mis temas favoritos” para el lienzo
y también para investigar y para
“desarrollar obras con las diversas
plásticas que estoy utilizando”. En
la Casa de Extremadura este pintor
presenta, en cuanto a técnicas, tres
dibujos, una aguada (acuarela mo-
nocroma), dos acuarelas y el resto
son lienzos pintados “unos con
acrílicos y otros de técnica mixta
(óleo sobre acrílico).

El día de la inauguración de este bos-
que, un centenar de personas, “entre
familiares, amigos, compañeros” y
“muchos artistas de la asociación La
Carpa”, a la que pertenece, quisieron
adentrarse en él. “Quienes ven mis
cuadros me dicen fundamentalmente
que les gusta, que son agradables de
ver y que la exposición tiene mucha
coherencia”. En la inauguración tam-
bién llevó “una propina”: una carpeta
de aguadas con cuerpos de mujeres
desnudas. Pero ahora no están en la
muestra. “Hay algo más que árboles
en mi bosque”. Rocho realizó su pri-
mera exposición individual como si se
hubiera sacado el carné de conducir,
a sus 18 años, en Sevilla, y su segunda
con 20, en Madrid. A partir de ahí, y
formándose en la Escuela de Artes
Aplicadas, talleres del Círculo de Be-
llas Artes, cursos, seminarios… no ha
parado de aprender y “experimentar”.

SUSANA ZORRAQUINO

Manuel Hernández Rocho, con su exposición Retratos de Árboles. / Foto cedida por Manuel Hernández Rocho

Un bosque de 18 árboles
Manuel Rochoexpone en la Casa de Extremadura

Retratos de árboles
Casa de Extremadura
Hasta el 3 de junio

Hoy recomiendan...

Alicia en el país de las maravillas,de Le-
wis Carroll: Nueva edición del clásico con
maravillosa presentación y espectaculares
ilustraciones de Rébecca Dautremer.

La ciudad perdida de Z, de David Grann:
La historia real del célebre explorador
Percy Fawcett en busca de El Dorado. Una
extraordinaria aventura.

La delicadeza, de David Foenkinos: De-
liciosa novela de este autor francés en au-
ge, que sabe aunar penas, alegrías y el res-
to de sorpresas que nos depara de la vida.

Born this way, de Lady Gaga: La expec-
tación es máxima por conocer el tercer ál-
bum de estudio de esta controvertida y po-
pular artista, que cuenta con 14 temas.

De noche, de Antonio Carmona: Segundo
trabajo en solitario de Carmona, que incluye el
éxito Bum bumy colaboraciones de Nelly Fur-
tado y Concha Buika.

Material defectuoso, de Extremoduro: El
grupo de Plasencia saca para 2011 una colección
de seis canciones largas que suman un total de
43 minutos. Tango suicidaes el primer single.

Piratas del caribe: en mareas misteriosas:
Cuarta entrega de esta saga sobre Jack Spa-
rrow. Esta vez se cruza con una misteriosa mu-
jer de su pasado, que interpreta Penélope Cruz.

El castor:Mel Gibson y Jodie Foster ponen
la salsa a una comedia en la que el protago-
nista solo puede salir de una depresión tras
descubrir una marioneta en forma de castor.

Nowhere boy:Película biográfica centrada
en la adolescencia de John Lennon, en el Li-
verpool de 1955, cuando entra en el mundo
del rocky conoce a Paul McCartney.

DiscosLibros Películas

Librería
LOBO FLACO

C/ Toledo, 3
916833162

Novedades Estrenos

copas

compro oro

deportes
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El día de la Diversidad Cultural, que se
celebra el 21 de mayo, es una de las fe-
chas señaladas en el calendario del
Centro Unesco Getafe. Primero por-
que tradicionalmente se ha hecho
coincidir en el tiempo (lo más aproxi-
mado posible) con el día central de su
Proyecto África, que llevan desarro-
llando cuatro años; pero en esta oca-
sión se suma la entrega de los I Pre-
mios Unesco Getafe Acercando
Culturas, en una jornada que han or-
ganizado junto a la Casa de Rumanía
en Getafe. Se entregarán dos premios.
En categoría local se ha galardonado
la labor de la Mesa para la Convivencia
Intercultural de Getafe “que integran
todas las asociaciones de inmigrantes

del municipio, las casas regionales y
múltiples asociaciones. Realizan un
trabajo importantísimo en la unión de
culturas, de integración”, explica Mar-
tín Sánchez, presidente del Centro
Unesco Getafe. En este capítulo tam-
bién se realizará una mención especial
al IES Altair “que tiene un programa
extraordinario en defensa de la lengua
materna, un objetivo que se enmarca
dentro de los fines de la Unesco”, des-
taca Sánchez. En categoría regional, la
Casa de América recibirá también su
justo homenaje por el trabajo que des-
arrolla. “Entregaremos una estatuilla
de bronce que representa una mujer
con una bola del mundo y unos niños
rodeándola”. 
La tarde se enmarcará con la obra de
teatro Cielo compartido, del autor ru-

mano Valentín Potrivitu, que será inter-
pretada por la compañía ¿Por qué no? 

Y África en la mirada
Ese será el cierre del día, porque por
la mañana el Centro Unesco Getafe
celebra también uno de los momentos
álgidos del año: la puesta en escena del
Proyecto África, que en esta ocasión
cambia de país protagonista. “Antes
fue Mozambique o Senegal. En esta
ocasión hemos elegido Guinea Co-
nakry porque tienen un hermanamien-
to con una de nuestras escuelas aso-
ciadas, el IES Satafi”. El centro
getafense tiene un proyecto en común
con el Centro de Formación Profesio-
nal de La Salle, que tiene su sede en el
país africano. “Allí han ido profesores
en Semana Santa para enseñar nuevas
experiencias y nuevas técnicas”.

RAQUEL GONZÁLEZ

Pensando en África
Los premios Acercando Culturas galardonan

a la Mesa de Convivencia Intercultural y a la Casa de América

Proyecto África
Teatro García Lorca

Jueves, 19 de mayo, 11.45 h.

Día de la diversidad cultural
Teatro García Lorca

Jueves, 19 de mayo, 19.00 h.

Los dos últimos fines de semana de ma-
yo acogerán la celebración del VII En-
cuentro de orquestas de laúdes y cora-
les polifónicas. Con el Lorca como
escenario y entrada libre hasta comple-
tar el aforo, se realizarán cuatro actua-
ciones por parte de grupos locales, al-
gunas de las cuales compartirán las
tablas con invitados de fuera del muni-
cipio. El encuentro se abrirá el sábado
21 de mayo con la Orquesta de pulso y
púa y coros Daniel Fortea, a la que
acompañará el grupo musical Albéniz
de Torreperogil (Jaén). “Vamos a intro-
ducir algo nuevo, como es una zambra
(danza flamenca) en la que se mezclará
música, cante y baile. Es una pieza del
maestro Collado que habla de las cue-
vas del Albaicín y que solo hemos toca-
do nosotros en un par de ocasiones, pe-
ro que nunca se había bailado”, explica
Lucio Pardo en representación de la for-
mación getafense antes de aclarar que
la pareja de bailarines estará formada
por “sobrinas del propio maestro Colla-
do”. Será una de las ocho piezas que in-
terprete la orquesta Daniel Fortea, en-
tre las que también se incluye otra

bailada como es la jota de Gigantes y
cabezudos.Después dará paso a la or-
questa andaluza hasta llegar a las casi
dos horas de actuación.
El grueso del encuentro se concentrará
el último fin de semana de mayo. La Co-
ral polifónica de Getafe representará un
extenso repertorio popular en la tarde
del sábado 28, acompañada por la coral
extremeña Amigos de la música de Na-
valmoral de la Mata. Mientras, el domin-
go habrá doble actuación. Por la maña-
na llega el turno de los más pequeños
con el Coro infantil de Getafe, que junto
a los de Alcorcón y Leganés represen-
tarán una cantata escénica denominada

La ciudad y la lunaen la que se unirán
unos 100 niños sobre el escenario. La
clausura, a las 20.00 horas, correrá a car-
go del Coro Voces Blancas Vokalars.

DAVID PÉREZ

La música coral toma
el Lorca en primavera

TEATRO GARCÍA LORCA
Orquesta de pulso y púa

y coros Daniel Fortea
Sábado, 21 de mayo, 19.00 h.

Coral polifónica de Getafe
Sábado, 28 de mayo, 20.00 h.

Coro infantil de Getafe
Domingo, 29 de mayo, 12.00 h.

Coro Voces Blancas Vokalars
Domingo, 29 de mayo, 20.00 h.

La Coral polifónica de Getafe, durante una de sus actuaciones. / Coral polifónica

restaurantes
snack-música

textil

enseñanza



Llego al local a las seis y media de la tarde, poco antes
de la hora de abrir, y el sol hace subir la temperatura de
la plaza El Canto Redondo sin ninguna piedad, por lo
que Inma, que lleva la cervecería junto a su marido Pe-
dro, me invita a entrar mientras lo prepara todo para
recibir a los clientes. Con ganas de huir del calor, acepto
la oferta de asilo y al entrar descubro un sitio muy ele-
gante que transmite un frescor y una tranquilidad aco-
gedora. Todo está cubierto de madera, tanto el suelo
como las paredes, éstas últimas de un color verde, y va-
rias mesas altas con taburetes se amontonan al fondo.
El Canto Redondo fue el primer bar que se abrió en la
plaza, hace ya más de veinte años, y hoy en día muchos
jóvenes no sabrían decir quién le puso el nombre a
quién, si el local a la plaza o al revés. En esos primeros
tiempos era un bar donde la gente acudía a comer, pero
al cabo de los años Pedro e Inma acabaron cansándose
de la cocina y por eso “optamos por quitarla”. La anti-
gua cervecería de estilo alemán pasó a ser el pub que
es hoy en día, conservando su estructura pero cambian-
do las antiguas mesas bajas por otras más altas y tabu-
retes, ideales para tomar tranquilamente unas bebidas.
Ahora el local tiene un estilo claramente irlandés, aun-
que Pedro asegura que lo diseñaron “aprovechando un
poco lo que había, se aprovechó todo y se cambiaron
los colores”. 
Aunque abren al anochecer no es un sitio para salir de
fiesta, ya que “cerramos antes que otros”, explica Pedro,
“y en general hay un ambiente muy bueno”. Añade que

no es un lugar al que acuda gente muy joven por lo que
el ambiente es “mucho más tranquilo”.
El local tiene espacios amplios y despejados, con una
pequeña estancia al fondo en la que hay colocadas me-
sas bajas de madera en un ambiente más íntimo.
Un proyector colocado en la pared del fondo con vi-
deoclips e imágenes de conciertos acompaña un re-
pertorio musical que se mueve entre varios palos:
rock americano clásico, rock español, cantautores o
pop moderno. Cuando hay fútbol, eso sí, se convierte
en una pantalla gigante en la que disfrutar de partidos
importantes.
Entre los momentos más movidos destacan las fiestas
de la ciudad, de las que enseña algunas fotos, cuando
la plaza se llena a rebosar de gente. Entonces Pedro e
Inma se lanzan con una barra a la calle y sirven las tra-
dicionales limonadas.
Mientras Pedro explica algunos detalles del local, desde
un cuadro detrás de la barra el emblema de El Canto
Redondo observa a los presentes, un hombre gordo y
calvo, con pinta de bonachón, de largos bigotes cano-
sos y una jarra enorme que rebosa cerveza. “Nos lo hizo
un chico polaco, hace ya más de veinte años, que ha lle-
gado a estar en lo más alto en varios campeonatos del
mundo de tatuajes”, cuenta orgulloso, “y se ha conver-
tido en nuestro emblema”.

El Canto Redondo
Plaza El Canto Redondo

Abierto de martes a viernes, de 18.30 hasta las 2.00 h.
Sábado hasta las 3.00 h.

Una terraza tranquila
en el centro de la ciudad

Cervecería El Canto Redondo

EDUARDO MURIEL
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SERVICIOS PROFESIONALES

* ARMARIOS

* ARTES GRÁFICAS

* CARPINTERÍAS
DE ALUMINIO

* DECORACIÓN

* ELECTRICIDAD
ILUMINACIÓN

* GAS-CALEFACCIÓN

* REGALOS
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ConCIerto lírICo
de zArzuelA
Teatro García Lorca
Viernes, 20 de mayo,
21.00 h.

rAÚl GArCíA el CoBo
Sala 13/14
Viernes, 20 de mayo,
22.30 h.

juCIfer, the orAnGe
MAn theory y louded
Sala 13/14
Sábado, 21 de mayo, 22.30 h.

ChISMe AnIMAl
Sgt. Pepper’s Club Café
Sábado, 21 de mayo,
22.30 h.

orQueStA de PulSo
y PÚA y CoroS
dAnIel forteA
Teatro García Lorca
Sábado, 21 de mayo,
19.00 h.

Coro de CáMArA
ShePherd unIverSIty
Teatro García Lorca
Domingo, 22 de mayo,
20.00 h.

CorAl PolIfónICA
de GetAfe
Teatro García Lorca
Sábado, 28 de mayo,
20.00 h.

Coro InfAntIl
de GetAfe
Teatro García Lorca
Domingo, 29 de mayo,
12.00 h.

Coro
vokAlArS
Teatro García Lorca
Domingo, 29 de mayo,
20.00 h.

eXPoSICIoneS

dAnGer trABAjo
Sala Lorenzo Vaquero
Hasta el sábado, 21 de mayo

euroPA fue CAMIno
Plaza de España
Hasta el sábado, 18 de junio

eXPoSICIón de ArteSAníAS
Centro Cívico Cerro
Buenavista
Del martes, 24 de mayo,
al vienes, 27 de mayo

retrAtoS
de árBoleS
Casa de Extremadura
Hasta el viernes 3 de junio

vArIoS

GAlA ProyeCto áfrICA
Teatro García Lorca
Jueves, 19 de mayo,
11.30 h.

ACtoS

díA de lA dIverSIdAd
CulturAl
Teatro García Lorca
Jueves, 19 de mayo,
19.00 h.

ACto SolIdArIo
SoBre fIBroMIAlGIA
Teatro García Lorca
Viernes, 27 de mayo,
19.00 h.

convocatorias



ESPAÑOLA, muy responsable, se
ofrece para trabajar en limpieza de
casas, oficinas o portales. Teléfono de
contacto: 687548599.

SEÑORA BRASILEÑA se ofrece
para cuidado de personas mayores
terminales en casa u hospital, con
experiencia en enfermería. También
se ofrece para limpieza de casas.
Teléfono: 678354324.

SEÑORA ESPAÑOLA de 44 años, se
ofrece para trabajar en limpieza de
casas, apartamentos, chalés y ofici-
nas. Formal y responsable. Cualquier
zona. Teléfono 652488893.

SEÑORITA ESPAÑOLA se ofrece para
limpieza de casas, oficinas y portales.
Con mucha experiencia. Teléfono de
contacto: 681548599.

SEÑORA se ofrece para limpieza de
casas o para plancha. Zona Getafe.
Teléfono. 916832344.

SEÑORA seria busca trabajo en lim-
piezas por horas o trabajo fijo. Con
referencias. Teléfono: 664545631.

SEÑORA seria, culta y honesta, se
ofrece para cuidar y acompañar a per-
sona mayor sola, no imposibilitado/a,
de día y de noche. Precio: 750
euros/mes. Cualquier zona de Madrid.
Preguntar por Gabriela. Teléfonos:
910029958 y 635811113.

UCRANIANA Para limpieza de hogar
en fines de semana. Zonas de Getafe
y Leganés. Teléfono: 666151285.

•PISOS
*Venta en Getafe:

ALHÓNDIGA Vendo piso de 70 m2,
totalmente reformado, cocina con
vitrocerámica, 4º piso sin ascensor.
Precio: 175.000 euros. Teléfono:
916812688 y 650324940.

AVENIDA DE ESPAÑA Vendo piso
en planta 1ª con ascensor, cerca de
metro Juan de la Cierva. Precio a con-
venir. Teléfono: 916960880.

BUENAVISTA, se vende piso de
VPPL de promotora actualmente en
construcción, 107 m2, 3 habitaciones,
2 baños, salón de 25 m2 útiles, 2 pla-
zas de garaje y trastero. Precio:
185.000 euros. Teléfono: 617939788.

GETAFE CENTRO, al lado de calle
Madrid y RENFE central. Vendo piso en
4ª planta, 2 dormitorios, totalmente
reformado y cocina amueblada. A estre-
nar. Precio: 135.000 euros. Teléfono de
contacto: 916960503.

GETAFE CENTRO (calle Escaño)
Vendo piso de 3 dormitorios, cocina y
baño amueblados. Planta baja con
dos patios y recién reformado. Precio:
135.000 euros. Teléfono: 616664034.

GETAFE CENTRO Vendo piso de 70
m2, con ascensor y plaza de garaje.
Totalmente reformado. Para entrar a
vivir. Precio: 175.000 euros. Teléfono:
660389917.

GETAFE CENTROVendo piso de 130
m2, muy independiente, solo con 4
vecinos. 3 dormitorios, 2 terrazas, 1
patio y cuarto de baño con posibilidad
de hacer otro. Necesita reforma.
Precio: 180.000 euros. Las personas
interesadas pueden ponerse en con-
tacto en el siguiente número de telé-
fono: 627611766.

GETAFE CENTROVivienda de 2 dormi-
torios en perfecto estado. Finca de 16
años de antigüedad. Ascensor, cocina
amueblada, armarios empotrados,
puertas de roble y trastero de 7
m2.¡MUY REBAJADO! 170.000 euros.
TESAMYP INMOBILIARIA: 916837773 y
628709829.

GETAFE CENTROVivienda de 3 dormi-
torios, muy cerca de plaza General
Palacio, calle Madrid. Metro, Cercanías
Getafe Centro y centro de salud. 76 m2.
Baño recién reformado, 1ª planta y gara-
je opcional. Precio: 145.000 euros.
TESAMYP INMOBILIARIA: 916837773 y
628709829.

JUAN DE LA CIERVA, 70 m2, 3 dor-
mitorios, totalmente reformado, tari-
ma y puertas de roble, cocina y baño
amueblados, aire acondicionado y
calefacción gas natural. Mejor ver.
Precio: 144.000 euros. Las personas
interesadas pueden ponerse en con-
tacto en los siguientes números de
teléfono: 661500217 y 916953790.

JUAN DE LA CIERVA ¡OPORTUNIDAD!
Piso de 3 dormitorios y un baño. Situado
cerca de la plaza de España y de la esta-
ción de Metro de Juan de la Cierva.
Precio: 70.600 euros. Perteneciente a
entidad financiera. Financiación 100%.
CUOTA DE HIPOTECA: 237,29
euros/mes. TESAMYP INMOBILIARIA:
916837773 y 628709829. 

JUAN DE LA CIERVA ¡OPORTUNIDAD!
Piso de 3 dormitorios y un baño. Situado
muy cerca de la plaza de España y de la
estación de Metro de Juan de la Cierva.
Precio: 86.300 euros. Perteneciente a
entidad financiera. Financiación 100%.
CUOTA DE HIPOTECA: 290 euros/mes.
TESAMYP INMOBILIARIA: 916837773 y
628709829.

KELVINATOR Vendo piso de 110 m2,
salón independiente, cocina amplia, 3
dormitorios, 2 baños, 7 armarios empo-
trados, puertas de roble, patio propio,
gas natural, climalit, garaje y trastero.
Precio: 259.000 euros. Teléfono de con-
tacto: 619921850.

UNIVERSIDAD Se vende piso de 3
dormitorios, 2ª planta, salón indepen-
diente y 2 terrazas. Precio: 116.000
euros. Teléfono: 916968789.

*Venta fuera
de Getafe:

SESEÑA ¡OPORTUNIDAD! Chalés ado-
sados de obra nueva. Precio desde
169.100 euros. 4 dormitorios, 3 baños,
cocina amueblada, carpintería lacada en
blanco, calefacción individual de gas
natural y garaje privado cerrado. FINAN-
CIACIÓN 100%. CUOTA HIPOTECA
APROXIMADA: 568 euros/mes.
TESAMYP INMOBILIARIA: 916837773 y
628709829.

VILLAVERDEApartamento loftde obra
nueva en zona industrial de Villaverde. 47
m2 útiles. Calidades de lujo: suelos de
mármol, cocina de diseño amueblada
con encimera de granito, domótica, baño
amueblado con encimera de silestone.
Plaza de garaje opcional. Precio muy
rebajado: 108.925 euros. También en
alquiler desde 550 euros/mes (garaje y
comunidad incluidos). TESAMYP INMO-
BILIARIA: 916837773 y 628709829.

*Alquiler 
en Getafe:

GETAFE CENTROAlquilo piso comple-
tamente amueblado con dos dormito-
rios. Teléfonos de contacto: 916826233 y
630020712.

GETAFE CENTRO, junto a la calle
Madrid y la estación de Renfe de
Getafe Central. Alquilo piso con ascen-
sor, amueblado, con tres dormitorios,
salón, terraza, cocina, baño y gas
natural. Muy luminoso. Teléfono de
contacto: 661934487.

GETAFE CENTRO (calle Escaño)
Alquilo piso de tres dormitorios, cocina
y baño amueblados. Planta baja con
dos patios, recién reformado. Precio:
650 euros/mes. Teléfono de contacto:
616664034.

KELVINATOR, piso de 3 dormitorios,
2 cuartos de baño y amueblado.
Precio: 850/mes euros o 900/mes
euros con garaje. Teléfonos de contac-
to: 619921850 y 626448389.

PERALES DEL RÍOAlquilo chalé ado-
sado, con 4 habitaciones, 1 baño, 1
aseo, 2 salones independientes y jar-
dín. Precio: 800 euros/mes. Las perso-
nas interesadas pueden ponerse en
contacto en el siguiente número de
teléfono: 659526079.

*Alquiler fuera
de Getafe:

CONIL DE LA FRONTERA (CÁDIZ)
Se alquila chalé a 500 metros de la
playa Fuente del Gallo. Capacidad
para seis personas, 100 m2, porche,
500 m2 de jardín con césped y palme-
ras. Totalmente equipado, con TV,
microondas y lavavajillas. Zona tran-
quila. Teléfono: 649040175.

ESTEPONA (MÁLAGA) Alquilo piso
cerca del mar de 3 dormitorios, 2 cuar-
tos de baños, cocina, 2 terrazas y pis-
cina. Meses de verano. Teléfonos:
916812114 y 636150849.

GUARDAMAR (ALICANTE) Alquilo
piso cerca de la playa, nuevo, muy
cómodo, 2 habitaciones, capacidad
para 5 personas máximo. Las perso-
nas interesadas pueden ponerse en
contacto en los siguientes números
de teléfono: 649510042 y 916713772.

GUARDAMAR DEL SEGURA Se
alquila apartamento a 30 metros de la
playa, 3 habitaciones, 6 camas, total-
mente equipado, 2 grandes terrazas,
aparcamiento privado. Se alquila
meses de verano, de junio a septiem-
bre. Las personas interesadas pueden
ponerse en contacto en los siguientes
teléfonos:917500304 y 661067843.

•TRABAJO

*Demandas:

CARPINTERO Especialista en todo
tipo de muebles a medida y frentes de
armario, montaje de standspara ferias,
manejo de todo tipo de maquinaria de
corte informática y amplios conoci-
mientos de electrónica. Teléfono de
contacto: 657296262. E-mail: jgarciaba-
chiller@yahoo.es (preguntar por Jesús).

CHÓFER con 40 años de experiencia,
por horas, media jornada o jornada
completa. Precio a convenir. Teléfono
de contacto: 616731943.

ELECTRICISTA ECONÓMICO Todo
tipo de instalaciones en general y
reparaciones de averías. Calefacción
por calor azul y boletines. Presupuesto
gratuito. Teléfono: 691885229.

JARDINERO español se ofrece para
trabajar por las tardes y fines de
semana. Cualquier zona. Teléfono de
contacto: 652480751.

LIMPIACRISTALES español, con
mucha experiencia, se ofrece para
comercios, peluquerías, restaurantes,
etc o para limpiezas domésticas por
la mañanas o fines de semana.
Económico. Teléfono: 916955908.

MONTADOR DE ANDAMIOS, ofi-
cial de primera, con carné de monta-
dor, curso de seguridad laboral y
mucha experiencia, busca trabajo.
Teléfono: 671294226.

PEÓN DE ALBAÑIL se ofrece para
trabajar en empresas de reforma y
para limpieza de obras. Teléfonos:
912008156 y 627867269. 

PORTES Se hacen portes económicos
por toda España y tambien mudanzas.
Seriedad. Teléfonos de contacto:
912285160 y 635438045 (Preguntar
por Fernando).

REPARTO Se ofrece furgoneta para
reparto, con mucha experiencia, cono-
ciendo perfectamente Madrid y perife-
ria. Teléfonos de contacto: 912285160 y
635438045 (Preguntar por Fernando).

TRADUCCIONES del alemán e inglés
al español y viceversa. Teléfono de
contacto: 916963083.

•ENSEÑANZA

*Ofertas:

ESTUDIANTE UNIVERSITARIO se
ofrece para dar clases a domicilio de
inglés u otra asignatura de ESO y
Primaria. Teléfonos de contacto:
916822647 y 622782704.

INFORMÁTICA (Iniciación) Clases
particulares a domicilio para cual-
quier edad. Precio económico.
Teléfono: 616731943.

INGLÉS Y ALEMÁN Se dan clases
particulares a domicilio. Gran expe-
riencia. Teléfono: 916963083.

LICENCIADO EN GEOGRAFÍA E
HISTORIA imparte clases particulares.
Cualquier nivel, ESO y Bachillerato en
asignaturas de humanidades. Las per-
sonas interesadas pueden ponerse en
contacto en el teléfono: 655065176.

MATEMÁTICAS Se dan clases parti-
culares, en zona de Getafe. Teléfonos:
916824229 y 609950972.

•SERVICIO
DOMÉSTICO

*Demandas:

BÚLGARA se ofrece para trabajar
por horas o externas, para limpieza
de casas, plancha o cuidado de per-
sonas mayores o niños. Teléfono:
628443060.

CABALLERO con coche y carné, se
ofrece para acompañar a personas
mayores, hacer compra, ir al médico,
etc. Las personas interesadas pueden
ponerse en contacto en el siguiente
número de teléfono: 616731943.

ESPAÑOLA de 47 años, se ofrece
por horas o jornada completa, para
limpieza de casas, plancha y cuidado
de niños. Teléfonos de contacto:
916837994 y 636687393.

•LOCALES, NAVES
Y OFICINAS

*Venta en Getafe:

BAR en venta, en el barrio de La
Alhóndiga. Funcionando, 50 m2 aproxi-
madamente, totalmente equipado, con
salida de humos y terraza. Teléfono de
contacto: 699060576.

CALLE TITULCIA Se alquila trastero
de 15 m2. Precio: 100 euros/mes.
Teléfono: 666611122.

CALLE VALENCIA Vendo trastero
de 12 m2 en planta semisótano.
Precio a convenir. Teléfonos de con-
tacto: 916956986 y 699045853.

GETAFE NORTE Se vende cafetería y
frutos secos. Funcionando. Teléfono:
669874912 (preguntar por Vicente).

*Alquiler fuera
de Getafe:

FUENLABRADA, en polígono indus-
trial Codein. Alquilo nave de 250 m2.
Precio: 1.000 euros/mes. Teléfono:
699347110.

•GARAJES
*Venta en Getafe:

AVENIDA JUAN DE BORBÓN (esqui-
na a C/ Alhambra) Vendo plaza de gara-
je, precio a convenir. Teléfonos de con-
tacto: 629813202 y 669328077.

CALLE CATALUÑA Alquilo plaza de
garaje. Teléfono: 627461498.

CALLE SÁNCHEZ MORATESe vende
plaza de garaje. Precio a convenir.
Teléfono de contacto: 916811726.

PLAZA DE LAS ERAS Se vende
plaza de garaje. Precio: 18.000 euros.
Teléfono: 616412909.

*Alquiler en Getafe:

CALLE GÁLVEZ (Próximo a General
Palacio). Alquilo plaza de garaje.
Precio a convenir. Las personas inte-
resadas pueden ponerse en contacto
en el siguiente teléfono: 653870935. 

CALLE NÚÑEZ DE BALBOA, 27.
Alquilo plaza de garaje. Precio: 75
euros/mes. Teléfono: 649362281.

CALLE SÁNCHEZ MORATE Alquilo
plaza de garaje. Precio: 50 euros/mes.
También vendo, precio a convenir.
Teléfono: 916811726.

GETAFE CENTRO Alquilo plaza de
garaje en plaza del Beso con calle
Arboleda. Teléfonos de contacto:
916951432 y 630650622.

GETAFE CENTRO Alquilo plaza de
garaje en plaza General Palacios.
Teléfonos: 916826233 y 630020712.

EL BERCIAL Alquilo o vendo plaza de
garaje. Precio venta: 10.000 euros
(negociables). Precio alquiler: 45 euros.
Las personas interesadas pueden
ponerse en contacto en el siguiente
teléfono: 916814633 y 676738769.

EL BERCIAL, avenida de Chile nº 3,
cerca del BBVA y del Barclays. Alquilo
plaza de garaje con amplitud de
maniobra y fácil acceso. Obra nueva,
mejor ver. Precio: 50 euros. Teléfono
de contacto: 687238723

EL CASAR, cerca del recinto ferial.
Alquilo plaza de garaje muy amplia.
Precio a convenir. Interesados llamar a
los teléfonos:916955863 y 617548874.

GETAFE CENTRO Alquilo plaza de
garaje en plaza de Lisboa. Precio: 80
euros/mes. Las personas interesadas
pueden ponerse en contacto en el
siguiente teléfono: 606908421.

GETAFE NORTE, al lado de la plaza
de toros. Alquilo 2 plazas de garaje.
Precio: 50 euros/mes (cada una).
Teléfonos: 916956986 y 699045853.

LAS MARGARITAS Alquilo plaza de
garaje en calle Margarita Xirgú.
Precio: 50 euros. Las personas intere-
sadas pueden ponerse en contacto
en el siguiente número de teléfono:
647456331.

PASEO DE LA ESTACIÓN (Esquina a
calle Torroja) Alquilo plaza de garaje
en 1ª planta. Precio: 50 euros/mes.
Teléfono: 697779565.

PASEO DE LA ESTACIÓN (Esquina a
calle Torroja) Alquilo plaza de garaje
en 2ª planta. Precio: 45 euros/mes.
Teléfono: 697779565.

PLAZA CANTO REDONDO Alquilo
plaza de garaje en Getafe centro.
Precio: 85 euros/mes. Las personas
interesadas pueden ponerse en con-
tacto en el siguiente número de telé-
fono: 627611766.

PLAZA LISBOA Se alquila plaza de
garaje. Precio: 80 euros/mes. Las per-
sonas interesadas pueden ponerse
en contacto en el siguiente número
de teléfono: 6026908421.

*Alquiler fuera
de Getafe:

PARLA-ZONA REYES (Calle María
Cristina, 32). Alquilo plaza de garaje
con mando a distancia y acceso a
garaje con ascensor. Precio: 60
euros/mes. Las personas interesadas
pueden ponerse en contacto en el
siguiente teléfono: 636471339.

•MOTOR
MERCEDES DEPORTIVO Vendo
coche de alta gama, en color azul
oscuro metalizado, del año 2003,
72.000 km., impecable, guardado en
garaje. Precio: 10.000 euros. Las per-
sonas interesadas pueden ponerse
en contacto en el siguiente número
de teléfono: 690944115.

TATA INDACA Vendo coche con
34.000 km., 1.4 cc., cls, 85 cv., aire
acondicionado, elevalunas eléctricos,
cierre centralizado y airbag. Precio:
3.100 euros. Las personas interesa-
das pueden ponerse en contacto en
el siguiente teléfono: 661934487.

•ELECTRODOMÉSTICOS
MUEBLES Y OBJETOS

*Venta:

COLCHONES Se venden 2 colchones
nuevos. Colchón + canapé 90 x 1,90
color azul (microfibra). Precio: 179
euros. Colchón + canapé de 1,35 x
1,90, precio: 199 euros. Teléfono de
contacto: 916822689.

CPUVendo con XP Profesional instala-
do y varios programas más, protector
pantalla, ratón, teclado, altavoz, tarjeta
Sthernet adapter, cajonera con tres
cajones y silla de ruedas y ladrón 10
enchufes. Precio: 130 euros. También se
vende por separado. Teléfono de con-
tacto: 616731943.

CUNA DE BEBÉ, de madera color pino
con adornos en color verde. En perfecto
estado. Precio, 50 euros. Teléfono de
contacto: 916816839.

MÁQUINAS AIRE ACONDICIONADO
Vendo 2 máquinas con bomba de
calor/frío, marca Saunier Duval digitales
con 15 días de funcionamiento, por cie-
rre de local. Teléfonos de contacto:
916960320 y 658950825.

PATINESVendo patines en línea marca
Decathlon (Rollers), talla 32-34, ruedas
de goma, con casco rosa y protectores
para todo el cuerpo, poco uso. Precio: 30
euros Teléfono: 690832258. (Laura).

SANITARIOS 3 juegos de sanitarios
nuevos en color blanco, algunos con
grifos incluidos. Precio: 100 euros
cada juego o 200 euros los tres jue-
gos. Teléfono: 635807063.

SILLA DE RUEDASSe vende silla auto-
mática y nueva. Precio: 1.700 euros.
Teléfono: 916019459.

TOLDOVendo toldo de rayas, color gra-
nate y beige. (5x3 metros). Seminuevo.
Precio: 250 euros. Teléfono: 609102839.

VESTIDO DE MADRINA de 3 pie-
zas, diseño muy actual, color miel,
con chaqueta estampada. Talla 48-50.
Teléfonos: 916812688 y 650324940.

•VARIOS
VEHÍCULO ADAPTADO para minus-
válidos haría traslados económicos a
personas en sillas de ruedas. Las perso-
nas interesadas pueden ponerse en
contacto en el teléfono: 916019459.

LA MANGA DEL MAR MENOR
(MURCIA) Alquilo chalé adosado con
aire caliente y frío. Temporadas de vera-
no e invierno, por meses, quincenas,
puentes y fines de semana.
Completamente equipado, cerca de la
playa y barros curativos. Económico.
Las personas interesadas pueden
ponerse en contacto en los siguientes
teléfonos: 983260803 y 699021411.

LOS ALCÁZARES (MAR MENOR) 3
habitaciones, comedor muy amplio,
cocina, 2 baños y patios. Meses de
vacaciones de junio a septiembre,
también por quincenas. Teléfonos:
916960320 y 658950825.

PLAYA DE LA MATA (TORREVIEJA)
Alquilo apartamento en Semana Santa
y meses de verano. Muy cerca de la
plaza. Las personas interesadas pueden
ponerse en contacto en los siguientes
teléfonos: 916826233 y 630020712.

PLAYA DE MIRAMAR (GANDÍA)
Piso de 3 dormitorios, a 5 minutos de
la playa. Se alquila los meses de vera-
no. Las personas interesadas pueden
ponerse en contacto en el siguientes
teléfonos: 916951432 y 630650622.

OROPESA DE MAR (CASTELLÓN)
Apartamento en primera línea de
playa, para 4 o 6 personas, totalmente
amueblado, confortable, terrazas, con
vistas al mar y piscina. Se alquila por
quincenas o meses. Las personas
interesadas pueden ponerse en con-
tacto en los siguientes números de
teléfono: 916832876 y 659798971.

ZAHARA DE LOS ATUNES (CÁDIZ)
Alquilo apartamento de 2 dormito-
rios, 1 baño, amueblado, a 100 metros
de la playa, piscina, pádel, urbaniza-
ción cerrada, espectaculares vistas al
mar y montaña. Teléfono: 669936656.
Preguntar por Ángeles.

ZAHARA DE LOS ATUNES (CÁDIZ)
Alquilo ático de 3 dormitorios, 2
baños, 70 m2 de terraza, amueblado,
plaza de garaje, salida directa a la
playa, piscina, pádel, urbanización
cerrada, extraordinarias vistas al mar
y montaña. Teléfono de contacto:
669936656. Preguntar por Ángeles.

ZARZAQUEMADA (LEGANÉS)Alquilo
piso a 100 metros de Renfe, 3 dormito-
rios, salón, cocina amueblada, gas natu-
ral, 2 terrazas acristaladas y tarima.
Totalmente reformado. Precio: 650
euros/mes. Teléfonos de contacto:
916825201 y 661573143.

•ALQUILER DE
HABITACIONES

*Alquiler en Getafe:

ALHÓNDIGA (calle Brunete) Alquilo
habitación a persona no fumadora,
con teléfono, Wi-fi y calefacción.
Ambiente familiar. Precio: 225
euros/mes + gastos. Teléfono de con-
tacto: 616731943 (preguntar por José).

AVENIDA DE ESPAÑA, cerca del
Metro y la universidad. Se alquilan 2
habitaciones, una individual y otra de
matrimonio, en piso compartido, para
gente seria. Precio habitación indivi-
dual: 230 euros. Precio habitación
matrimonio: 250 euros. Teléfono de
contacto: 675657179. 

GETAFE CENTRO Alquilo habitación
en calle Madrid en piso compartido
con agua, calefacción central y ascen-
sor. Teléfonos de contacto: 91681467,
619456683 y 628043396.

GETAFE CENTRO Alquilo habitación
grande con baño independiente,
urbanización privada con piscina.
Precio: 300 euros/mes. Teléfono de
contacto: 655080346 (llamar tardes).

GETAFE NORTE Alquilo habitación
en chalé compartido cerca del metro,
Renfe y universidad. Precio: 300
euros/mes. Las personas interesadas
pueden ponerse en contacto en el
siguiente teléfono: 916956103.

GETAFE-UNIVERSIDAD Se alquila
habitación en piso compartido a per-
sona seria y responsable, con dere-
cho a cocina, baño y salón. Precio:
230 euros/mes. Teléfono de contacto:
912954155.

FUENLABRADA
Local 130 m2

Insonorizado,
ideal para cualquier
tipo de negocio.

Gran oportunidad
inversores

Tlf: 691885229

EL BERCIAL
ALQUILER Y VENTA
7 LOCALES (65-180 m2)
12 plazas de GARAJE
2 Primeros años GRATIS

Teléfono de contacto:

609230865

ANUNCIOS POR PALABRAS
19 de mayo de 2011

26 Publicidad: tarifas especiales para pequeñas empresas y profesionales
Teléfono: 91 601 03 94

Se necesita
MASAJISTA

o
FISIOTERAPEUTA

para colaborar
desinteresadamente

con la Asociación Getafe de
Esclerosis Múltiple, AGEDEM.

*Interesados
ponerse en contacto
con la asociación en

el teléfono: 916966792
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